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Aprueban modificación en comisiones

Habrá paridad de género 
en el gabinete municipal

El dictamen establece la modificación de los artículos 124 y 126 del Reglamento Orgánico del 
Gobierno y la Administración Pública del Municipio, y será turnado al pleno para su aprobación 
definitiva

Meridiano Puerto Vallarta.- La comisión 
edilicia permanente de Reglamentos 
y Puntos Constitucionales, aprobó el 
dictamen mediante el cual se autoriza 
modificar diversas disposiciones del 
Reglamento Orgánico del Gobierno y la 
Administración Pública del municipio, 

para ponderar la igualdad sustantiva 
dentro del gobierno municipal y el 
cumplimiento al principio de paridad de 
género en la conformación del gabinete 
general y sus organismos públicos 
descentralizados.

En sesión celebrada este jueves, integrantes 

de esta comisión que preside la regidora Eva 
Griselda González Castellanos, resolvieron 
por mayoría simple, a favor de la iniciativa 
de ordenamiento municipal presentada por 
la edil María Guadalupe Guerrero Carvajal, en 
sesión ordinaria de cabildo del 15 de octubre 
de 2021.

En su segunda edición

Acude Lía Castro Díaz de 
León al Encuentro Nacional 

de Sistemas DIF en Tepic
Sistema DIF busca universalizar la atención a grupos 
prioritarios, brindar desayunos escolares calientes y 
universales, entre otras mejoras.

Meridiano/Bahía de Banderas.- La 
mañana de ayer miércoles 3 de julio, 
se llevó a cabo el Segundo Encuentro 
Nacional de Sistemas Municipales 
DIF, en el auditorio Amado Nervo, 
en Tepic, Nayarit, en donde las 
autoridades competentes se 
reunieron para realizar un informe 
de actividades, así como mesas de 
trabajo para enriquecer el Sistema 
para el Desarrollo Integral de la 
Familia. 
En dicho encuentro estuvo presente 
la alcaldesa de Bahía de Banderas 

Lía Saraí Castro Díaz de León, el 
gobernador del estado de Nayarit, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
la presidenta del sistema DIF 
Nayarit Beatríz Estrada Martinez, 
así como la titular de esta 
institución a nivel nacional, Nuria 
Fernández Espresate, además de 
otras autoridades de todo el país, 
con el objetivo de intercambiar 
experiencias y buenas prácticas 
que ayuden al desarrollo de las 
familias, así como a los niños, niñas 
y adolescentes.

Reino Unido 
se decanta por 
los laboristas

 
El Partido Laborista británico 
habría logrado una aplastante 
victoria en las elecciones 
parlamentarias celebradas 
este jueves en Reino Unido, 
según la encuesta de boca de 
urna encargada por la BBC. De 
hecho, se menciona que si las 
predicciones son correctas, los 
laboristas lograrán 410 escaños 
de los 650 que componen el 
Parlamento británico, frente a 
los 131 del gobernante Partido 
Conservador, que registraría su 
peor resultado histórico.
De esta manera, el líder laborista 
Keir Starmer, de 61 años, se 
convertirá en el próximo primer 
ministro de Reino Unido en 
sustitución del conservador 
Rishi Sunak.

Los Capitales
Todos a 

favor de una 
reforma 

profunda al 
poder judicial 

mexicano
Édgar González Martínez

 
Nadie en su sano juicio puede 
estar en contra de hacer una 
reforma profunda al sistema 
judicial mexicano, de los más 
corruptos y que durante años, 
los veredictos de los jueces 
y magistrados, han estado 
plagados de sospechas de que el 
poder económico ha controlado 
las sentencias en contra de los 
más pobres de México. Y eso 
durante muchos, muchos años.

¡El Grupo Álica lo hace de nuevo!

Regresa a Nayarit el futbol 
premier con los Tigres de Álica 

Don Antonio Echevarría Domínguez, presidente del Consejo de Administración de Grupo 
Álica, destacó que en el estado hay mucho talento, y reiteró la instrucción de que el 
plantel esté conformado mayormente por futbolistas nayaritas
El presidente de la Liga Premier, José Vázquez, aseguró que Tigres de Álica es un club 
fuerte y con infraestructura, lo que le permite formar parte de la Serie A, la antesala para 
ascender a la Liga de Expansión

Javier Carrillo

El futbol nayarita está de regreso en la 
Liga Premier de la mano de Tigres de 
Álica. La directiva anunció oficialmente 
que el equipo participará en la Serie 
A de la Liga Premier en la próxima 
temporada. Esto fue posible, gracias 
a que Tigres de Álica logró el ascenso 

tras llegar a la final de la Liga TDP, un 
logro que corresponde a la solidez del 
proyecto deportivo.

Al respecto, Nicolás Echevarría, 
vicepresidente del club, afirmó que 
vislumbra en grande este proyecto: 
“Diría yo ambicioso, porque es un 
proyecto que regresa oportunidades 
a Nayarit, que regresa la afición, que 

regresa la pasión por el futbol a Nayarit. 
Si trabajamos día con día, semana 
tras semana, no perdiendo de vista 
los objetivos inmediatos, trabajando 
y atendiendo las necesidades tanto de 
los jugadores, del cuerpo técnico, de la 
sociedad, y de todos los que integran el 
proyecto, estoy seguro que los resultados 
se pueden volver a lograr».

En los primeros 5 meses del año

Recibe Puerto Vallarta 267 mil cruceristas 
Con una fuerte presencia en el Seatrade Cruise Global 2024, realizado en abril, Puerto 
Vallarta se consolidó como un destino líder en la industria de cruceros en México y 
sentó las bases para continuar creciendo en la recepción de pasajeros como lo ha estado 
haciendo en años recientes

Meridiano/A. Quadratin

Gobernador y presidente 
municipal electos

Sostienen  Lemus y 
Munguía reunión 
de cara a nuevos 

gobiernos
«Sostuve una reunión muy 
cordial con Luis Ernesto 
Munguía, alcalde electo de 
Puerto Vallarta y ex presidente 
del Partido Verde en Jalisco», 
manifestó Lemus Navarro

Meridiano/A-Quadratin

El gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, se 
reunió con el alcalde electo de Puerto Vallarta, 
Luis Ernesto Munguía González, de cara a lo que 
serán los nuevos gobiernos en el estado y del 
destino turístico. 
A través de sus redes sociales Pablo Lemus dio a 
conocer acerca de la reunión con el edil electo 
vallartense.
«Sostuve una reunión muy cordial con Luis 
Ernesto Munguía, alcalde electo de Puerto 
Vallarta y ex presidente del Partido Verde en 
Jalisco», manifestó Lemus Navarro.

Se realizará el próximo 
sábado 6

Invitan a la 
12ª edición de 
Mercado Joven
Con la participación de más de 50 
emprendedores, esta jornada se 
llevará a cabo de 3 de la tarde a 9 
de la noche en La Lija

Meridiano/Puerto Vallarta.- El próximo sábado 6 de 
julio se llevará a cabo la décima segunda edición 
de ‘Mercado Joven’, espacio creado para que los 
jóvenes emprendedores de Puerto Vallarta puedan 
comercializar y acercar sus productos a la comunidad 
a través de un evento que también programa 
actividades artísticas, culturales

¡El Grupo Álica lo hace de nuevo!

Regresa a Nayarit el futbol 
premier con los Tigres de Álica 

* Don Antonio Echevarría Domínguez, presidente del Consejo 
de Administración de Grupo Álica, destacó que en el estado 
hay mucho talento, y reiteró la instrucción de que el plantel 
esté conformado mayormente por futbolistas nayaritas

Estrecha coordinación con la SEDENA

Fortalece el gobernador  
la seguridad de Nayarit 
*	 Miguel	Ángel	Navarro	Quintero	reafirmó	su	compromiso	de	

seguir colaborando estrechamente con la SEDENA y otras 
instancias federales, para asegurar que Nayarit continúe 
siendo un entorno seguro para todas y todos sus habitantes

Diputados aprueban reformas

Regula el Congreso donación 
altruista de alimentos 

*	 La	modificación	al	artículo	8	fracción	XXIII	de	la	Ley	en	mención,	
destaca que las organizaciones civiles contribuirán en realizar 
actividades que tengan el propósito de recuperar, recolectar y 
recibir en donación los alimentos aptos para consumo humano

Redacción

En un esfuerzo por fortalecer la seguridad 
en el estado de Nayarit, el gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero, sostuvo un encuentro 
de trabajo con el secretario de la Defensa 
Nacional (SEDENA), Luis Cresencio Sandoval 
González. La reunión, celebrada en la Ciudad 
de México, tuvo como objetivo principal 
coordinar estrategias y acciones conjuntas 
para proteger a las y los nayaritas.

El mandatario nayarita destacó la 
importancia de la colaboración entre el 
gobierno estatal y las fuerzas federales. 
Subrayó el apoyo constante que Nayarit recibe 
de la federación y expresó su agradecimiento 
al presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador, por su respaldo firme y 
continuo.

“Estamos trabajando de manera 
coordinada con la SEDENA para implementar 
diversas estrategias que fortalecerán la 

seguridad en nuestro estado,” afirmó el 
funcionario estatal, reiterando su compromiso 
de seguir colaborando estrechamente con 
la SEDENA y otras instancias federales 
para asegurar que Nayarit continúe siendo 
un entorno seguro para todas y todos sus 
habitantes. “Nuestro objetivo es claro: queremos 
que cada nayarita pueda vivir en un ambiente 
de paz y seguridad”, concluyó.

Redacción 

Involucrar a las organizaciones de la sociedad 
civil para la donación altruista de alimentos 
y fomentar la cultura de donación, asegura la 
reforma aprobada a la Ley de Fomento a las 
Actividades de las Organizaciones de la Sociedad 
Civil en el Estado de Nayarit aprobada en Sesión 
Pública del primer periodo extraordinario de la 
XXXIII Legislatura.

La modificación al artículo 8 fracción XXIII de 
la Ley en mención, destaca que las organizaciones 
civiles contribuirán en realizar actividades que 
tengan el propósito de recuperar, recolectar y 
recibir en donación los alimentos aptos para 
consumo humano, ello para combatir el hambre 
inmediata, reducir el desperdicio alimentario, 
fortalecer la cohesión social y apoyar la economía 
local. 

Más de las bondades que contemplan las 
reformas aprobadas es el fomento de los bancos 
de alimentos y los mecanismos públicos que 
favorezcan la cultura alimentaria, contribuir 

en la reducción de las desigualdades, regular 
la donación altruista de alimentos para que 
las personas en situación de vulnerabilidad 
tengan garantizado su derecho de acceso a la 
alimentación sana, nutritiva y saludable.

En el dictamen aprobado por las y los diputados 
nayaritas queda de manifiesto que la labor de las 
organizaciones civiles es ayudar a quienes menos 
tienen, pero además de eso fortalecen el tejido 
social al involucrar a la ciudadanía en actividades 
que buscan el bien común de todos, promoviendo 
los valores de empatía y compromiso cívico.

La donación altruista de alimentos representa 
un pilar fundamental en la lucha contra el 
hambre y la malnutrición en México, ya que 
de acuerdo con datos de la  Organización de 
las Naciones Unidas para la Agricultura y la 
Alimentación (FAO), alrededor del 33 por ciento 
de los alimentos producidos en el mundo se 
desperdicia; esto se debe a que no se está logrando 
que los alimentos lleguen a tiempo al consumidor 
antes de descomponerse, por ello la importancia 
de contribuir a la ayuda alimentaria.

Javier Carrillo

El futbol nayarita está de regreso en la 
Liga Premier de la mano de Tigres de Álica. 
La directiva anunció oficialmente que el 
equipo participará en la Serie A de la Liga 
Premier en la próxima temporada. Esto fue 
posible, gracias a que Tigres de Álica logró 
el ascenso tras llegar a la final de la Liga 
TDP, un logro que corresponde a la solidez 
del proyecto deportivo.

Al respecto, Nicolás Echevarría, 
vicepresidente del club, afirmó que 
vislumbra en grande este proyecto: “Diría 
yo ambicioso, porque es un proyecto que 
regresa oportunidades a Nayarit, que 
regresa la afición, que regresa la pasión por 
el futbol a Nayarit. Si trabajamos día con 
día, semana tras semana, no perdiendo de 
vista los objetivos inmediatos, trabajando 
y atendiendo las necesidades tanto de 
los jugadores, del cuerpo técnico, de la 
sociedad, y de todos los que integran el 
proyecto, estoy seguro que los resultados se 
pueden volver a lograr”.

Don Antonio Echevarría Domínguez, 
presidente del Consejo de Administración 
de Grupo Álica, destacó que en el estado 
hay mucho talento, y reiteró la instrucción 
de que el plantel esté conformado 
mayormente por futbolistas nayaritas.

“La primera norma que yo le di a Nicolás 
y a todo el equipo: los máximos nayaritas 
que puedas integrar. Aquí hay muchos, 
pero muchísimos muchachos buenísimos, 

tuvimos ahora en la tercera división, 
parecían de primera, lo cierto es que 
teníamos visores del Monterrey, de Tigres, 
de Mazatlán”.

Por su parte, el presidente de la Liga 
Premier, José Vázquez, aseguró que Tigres de 
Álica es un club fuerte y con infraestructura, 
lo que le permite formar parte de la Serie 
A, la antesala para ascender a la Liga de 
Expansión. 

“Esta es una institución, el Grupo Álica 
nos da la certeza que el proyecto tendrá 
un extraordinario desarrollo en toda 
su planeación para lograr sus objetivos, 
tiene una infraestructura como el estadio 
Nicolás Álvarez Ortega, esas fortalezas son 
fundamentales para nosotros”, indicó el 
presidente de la Liga Premier.

Respecto al cuerpo técnico, será Omar 
Ávila el entrenador de Tigres de Álica en 
la Liga Premier, auxiliado por Hugo López. 
Además, se anunció que el club continuará 
participando en la Liga TDP para seguir 
con la formación de jóvenes futbolistas 
nayaritas; también se contará con equipos 
en la Liga TDP Femenil, y la categoría de 
futbol down.

Asimismo, Antonio Echevarría García, 
vicepresidente de Grupo Álica, agradeció al 
Gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, por permitir que Tigres de Álica 
pueda disputar sus partidos como local en 
el estadio Nicolás Álvarez Ortega, reiterando 
el compromiso de colaborar juntos para 
fomentar el deporte en la entidad.
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El Partido Laborista británico 
habría logrado una 
aplastante victoria en las 
elecciones parlamentarias 
celebradas este jueves en 

Reino Unido, según la encuesta de boca 
de urna encargada por la BBC. De hecho, 
se menciona que si las predicciones son 
correctas, los laboristas lograrán 410 
escaños de los 650 que componen el 
Parlamento británico, frente a los 131 
del gobernante Partido Conservador, 
que registraría su peor resultado 
histórico.

De esta manera, el líder laborista 
Keir Starmer, de 61 años, se convertirá 
en el próximo primer ministro de Reino 
Unido en sustitución del conservador 
Rishi Sunak.

Tras conocerse los datos de 
la encuesta, Starmer expresó su 
agradecimiento a todos los que 
trabajaron y votaron por su partido.

Los laboristas regresarán al poder 
después de 14 años de gobiernos 
conservadores superando la mayoría 
necesaria en la Cámara de los Comunes 
(326) para poder gobernar en solitario.

Estas elecciones suponen el colapso 
de los conservadores, precisamente 
después de que lograran un triunfo 
histórico en las elecciones de diciembre 
de 2019, cuando Boris Johnson ganó 
con una mayoría aplastante. 

Aquel había sido el mejor resultado 
del Partido Conservador desde 1987, 
cuando gobernaba Margaret Thatcher. 

En Reino Unido rige un sistema 
parlamentario, al contrario que en 
América Latina, donde la mayoría de los 
sistemas son presidencialistas. Por eso, 
el líder del partido que logra la mayoría 
de los escaños en el Parlamento se 
convierte en primer ministro.

Starmer fue elegido en 2020 para 
suceder a Jeremy Corbyn como líder del 
Partido Laborista. Anteriormente había 
sido abogado de derechos humanos y 
director del Ministerio Público, el fiscal 
penal de mayor rango en Inglaterra y 
Gales.

Según la encuesta de boca de 
urna encargada por la BBC, los 
laboristas obtendrían 410 escaños, 
los conservadores 131, los liberales 
demócratas 61 y los populistas de 
Reform UK 13.

Mientras, los nacionalistas escoceses 
del SNP se desplomarían, logrando solo 
10 escaños. Los nacionalistas galeses de 
Plaid Cymru conseguirían 4 y los verdes 
2.

La encuesta de boca de urna se 
basa en datos de votantes en unos 

130 colegios electorales en Inglaterra, 
Escocia y Gales.

A pesar de los esfuerzos del hasta 
ahora primer ministro, Rishi Sunak, 
los conservadores no lograron darle 
la vuelta a lo que anticipaban las 
encuestas publicadas en las últimas 
semanas.

En cambio, las proyecciones de 
la BBC confirman que Reform UK, el 
partido de derecha populista liderado 
por Nigel Farage, contará con una 
representación de 13 escaños en el 
Parlamento británico.

Farage, impulsor del referendo 
del Brexit en Reino Unido, forjó su 
carrera política haciendo campaña en 
favor de la salida del país de la Unión 
Europea.

Desde hacía meses los sondeos 
sobre intención de voto ya vaticinaban 
una abultada victoria de los laboristas.

El laborismo ha centrado su 
campaña en la palabra “cambio”, en 
un momento en el que el país afronta 
importantes problemas económicos y 
sociales.

Los votantes de Inglaterra, Escocia, 
Gales e Irlanda del Norte, las cuatro 
naciones que componen Reino Unido, 
acudieron a las urnas con una sensación 
generalizada de estancamiento 
económico en el país, agudizada por la 
fuerte inflación de los últimos años.

Eso, sumado a las dificultades por 
las que atraviesa el sistema de salud 

público británico, el NHS, y a el número 
récord de migrantes que han llegado 
al país en los últimos años, habría 
animado a los votantes a apostar por el 
cambio.

Las últimas elecciones generales 
británicas se celebraron en diciembre 
de 2019 y las siguientes debían ser en 
enero de 2025. Sin embargo, Rishi Sunak 
anunció en mayo el adelanto de los 
comicios.

El premier aceptó que el país se 
enfrentaba a circunstancias “inciertas” 
debido a eventos como la guerra en 
Ucrania y la inflación que afecta al 
bolsillo de los británicos.

Las presiones que Sunak recibió 
en su entorno, según apuntaba en 
mayo el editor político de BBC News, 
Chris Mason, aceleraron su decisión de 
adelantar la cita ante las urnas.

¿Qué pasará ahora?
En Reino Unido, el líder del partido 

con más diputados se convierte en 
primer ministro, después de que el 
Rey lo invite oficialmente a formar 
gobierno.

El líder del partido con el segundo 
mayor número de diputados se 
convierte en lo que se conoce como 
líder de la oposición.

Si el primer ministro en ejercicio 
pierde, el cambio es rápido, en 
comparación con muchos otros países.

Con estos resultados, Rishi Sunak 
probablemente saldrá del número 10 

de Downing Street –la residencia del 
primer ministro británico– en un día, 
y Starmer se instalará en la residencia 
oficial poco después.

Sacar al país de la crisis económica, 
de los servicios públicos como el de 
salud y recomponer la confianza en 
el gobierno, son las prioridades. Sin 
embargo, no hay claridad sobre el plan 
de ejecución y el cómo cumplirá sus 
ambiciosas metas. Expertos advierten 
que es inevitable el aumento de 
impuestos.

Incremento de impuestos o 
aumento de endeudamiento, esa es la 
cuestión

La monarquía parlamentarista 
establece que el partido que obtiene las 
mayorías en la Cámara de los Comunes 
conforma el gobierno.

El segundo partido en número de 
votos, recibe el título de leal oposición 
de su majestad y conforma el gobierno 
en la sombra, con un gabinete exacto 
al del gobierno, para fiscalizar cada 
movimiento del Ejecutivo.

En teoría, los laboristas han estado 
preparándose por catorce años para 
gobernar. Sus políticas corresponden al 
contexto nacional.

“Habrá menos dinero disponible 
para el próximo gobierno que cualquier 
otro desde 2010”, explica Pannell.

Los expertos advierten que el 
tamaño de la crisis requiere decisiones 
radicales, con grandes sumas de dinero 

que no existen. La ecuación resulta 
sencilla: aumentar la deuda o subir los 
impuestos o ambas.

En la campaña, Starmer evadió, pero 
no descartó subir impuestos, salvo uno 
bien polémico: poner IVA a las escuelas 
privadas. Busca que todos los niños 
accedan a una educación de calidad. No 
solo los quienes la pueden pagar.

“Sus promesas no dicen nada sobre 
cómo el Estado británico va a superar 
sus diferentes crisis en términos 
de presupuesto en los diferentes 
departamentos”, afirma Pike.

Recuperar la economía
La fórmula es fomentar y estimular 

el crecimiento económico en todo el 
país. Es cierto, Londres es una ciudad 
muy próspera, pero lejana a la realidad 
en cada rincón de las cuatro naciones 
donde abundan el desempleo y la falta 
de empresas y de oportunidades para 
jóvenes.

“Los laboristas están diciendo que 
van a generar un enorme crecimiento 
económico, pero no cómo”, explica el 
profesor Anand Menon, director de UK 
in a Changing Europe.

Para aliviar el pago de facturas 
de luz y de paso, tener seguridad 
energética, proponen crear Great 
British Energy, una empresa pública 
de energía limpia, “financiada con el 
impuesto a las ganancias inesperadas 
de los gigantes del petróleo y el gas”, 
explica el manifiesto laborista.

Ese florecimiento económico 
requiere además inversión en nueva 
infraestructura.

“Tratar de impulsar la economía, 
aumentar la productividad, facilitando 
la construcción de cosas. El Reino Unido 
es famoso por ser un país difícil para 
construir”, sostiene el experto electoral 
y profesor de política de LSE, Tony 
Travers.

Por otra parte, prometen construir 
1.5 millones de nuevas viviendas. 
Otra deuda histórica con varias 
generaciones que por los bajos salarios 
no pueden comprar una vivienda, 
pagar un depósito o una hipoteca, en 
un sector donde la demanda supera la 
oferta.

‘The Economist’ se pregunta, 
sin embargo, qué tan “radical” será 
Starmer en buscar el crecimiento de la 
economía.

“Ha llevado a cabo una campaña 
exasperantemente cautelosa, optando 
por tranquilizar a los votantes en 
lugar de buscar un mandato para una 
oportunidad audaz”, señala.

@salvadorcosio1

Reino Unido se decanta por los laboristas

Los Capitales
Todos a favor de una reforma 

profunda al poder judicial mexicano
Édgar González Martínez

Nadie en su sano juicio puede estar 
en contra de hacer una reforma 
profunda al sistema judicial 
mexicano, de los más corruptos y 

que durante años, los veredictos de los jueces y 
magistrados, han estado plagados de sospechas 
de que el poder económico ha controlado las 
sentencias en contra de los más pobres de México. 
Y eso durante muchos, muchos años.

Al respecto, Mariano Calderón, experto 

en controversias constitucionales de la firma 
Santamarina y Steta describió los escenarios que 
determinarán el impacto de la reforma judicial 
propuesta por el presidente López Obrador en las 
siguientes semanas.

“Desde luego, bajo la disyuntiva de que se 
haga una reforma profunda para bien, que es 
necesaria; o al contrario, que su objetivo de fondo 
sea eliminar contrapesos y la autonomía del 
poder judicial”, aclaró.

Para el especialista en Derecho Constitucional, 
las próximas semanas van a ser de presiones 
políticas, de declaratorias por parte del poder 
judicial, del sector empresarial y la academia, 
con foros y Parlamento Abierto. “En un ambiente 
democrático y plural, se escucharían distintas 
opiniones de cómo sí reformar el poder judicial, 
para condensarlas en una propuesta sólida de 
reforma. Pero si todo se estructura bajo el sofisma 
doctrinario de que la única salida y solución 
mágica para la reforma es la elección de jueces, 
magistrados y ministros, podremos ir pensando 
que se trata más bien de una simulación. 
Jurídicamente es muy claro. Reformamos o 
capturamos al Poder Judicial”, consideró.

De lo que se trata es que el poder judicial 
realmente sea independiente, ajeno a 

influencias de los otros dos poderes: el 
Ejecutivo y el Legislativo. De lo que se trata es 
evitar que los ríos de dinero que corren en los 
juzgados definan las sentencias. En los últimos 
70 años, cuando el PRI y el PAN se repartieron 
el pastel político, la justicia dejó de ser ciega. 
De eso se trata. De que nada ni nadie influya 
en la impartición de la justicia. Si se empieza 
por nombrar popularmente a los jueces y 
magistrados, bueno, solo es un principio, 
justificado. El sistema judicial mexicano debe 
ser totalmente reformado, en eso debemos estar 
de acuerdo.

Aumentan, peligrosamente, los ataques 
cibernéticos a los bancos.

Hillstone Networks, proveedor líder de 
soluciones de ciberseguridad, considera que 
los desafíos de ciberseguridad bancaria están 
aumentando a medida que estas instituciones 
se enfrentan al complejo panorama de las 
finanzas modernas. Los bancos siempre han 
estado en la cima de los ataques selectivos por 
parte de los cibercriminales, debido a que ahí 
es donde está el dinero. Según IBM Security, el 
sector de servicios financieros tiene el dudoso 
honor de tener el segundo costo promedio 
más alto de filtración de datos, solo detrás del 

sector de la salud. Los costos asociados con tales 
filtraciones no son sólo financieros; se extienden 
al daño a la reputación y las repercusiones 
legales. Las tendencias recientes indican que los 
ataques se están volviendo más sofisticados, en 
particular a través de aplicaciones web y ataques 
de denegación de servicio distribuido (DDoS).

Si bien el sector bancario puede enfrentar 
menos ataques de ransomware que otras 
industrias, la gravedad y la complejidad de 
estos ataques están aumentando, lo que exige 
medidas de seguridad sólidas para mitigar estos 
riesgos.

La evolución de la infraestructura bancaria
Con la llegada de la computación en la nube, 

la banca móvil y las mejoras en la banca regional, 
los bancos están innovando agresivamente. Esta 
transformación es crucial para ofrecer servicios 
bancarios en cualquier momento y en cualquier 
lugar, pero también amplía la superficie de 
ataque para los cibercriminales.

Para afrontar los desafíos de ciberseguridad 
de la banca es necesario centrarse en el 
cumplimiento normativo. Los marcos 
normativos como el RGPD en Europa y la GLBA 
en Estados Unidos establecen normas estrictas 
de protección de datos que los bancos deben 
cumplir. Estas leyes no solo obligan a estas 
instituciones a mejorar las medidas de seguridad, 
sino también a adoptar un enfoque integral 
que incluya gobernanza, gestión de riesgos y 
una rigurosa capacitación de los empleados. 
Al alinear sus estrategias de ciberseguridad 
con estas exigencias regulatorias, los bancos 
protegen eficazmente los datos de los clientes 
y refuerzan la confianza, lo que demuestra su 
dedicación a cumplir y superar estos desafíos 
esenciales de ciberseguridad.

loscapitales@yahoo.com.mx
www.agendadeinversiones.com.mx

Twiter: @Edgar4712

Generación 2021B-2024 A.

Apadrina Rector General a 365 alumnos de 
la Preparatoria Regional de Puerto Vallarta

* Villanueva Lomelí destacó el esfuerzo de estudiantes, profesores y directivos al 
superar	la	contingencia	del	COVID-19,	y	agradeció	a	los	familiares	por	el	apoyo	
a sus ahijados

 

No hay extinción penal en 
expediente que vincula 

a Ney, resuelve juez
* Una vez decidido el auto de vinculación en contra 

de	Iván	“N”,	juez	de	Control	fijó	un	plazo	de	
seis meses para la etapa de investigación 
complementaria.

Ante los DIF estatal y nacional

Levantan estudiantes nayaritas su voz 
*	 Es	muy	importante	que	ustedes	se	manifiesten,	que	hablen,	que	levanten	la	voz	

para decirnos lo que está sucediendo en todas esas cabecitas, en su corazón, en su 
actitud	y	en	su	vivir	día	con	día”,	dijo	Beatriz	Estrada	Martínez

Con seminarios de capacitación 

Puerto Vallarta se 
promociona en la 

zona centro del país
**	Con	el	fin	de	posicionar	el	destino	en	los	

estados cercanos a la Ciudad de México como 
primera opción para vacacionar todo el año

Oscar Verdín Camacho/
relatosnayarit 

Un juez de Control del Centro 
Regional de Justicia Penal 
en Tepic resolvió que no 

hay extinción de la acción penal 
en un expediente en el que está 
relacionado el ex gobernador Ney 
González Sánchez (2005-2011).

Lo anterior se decidió el 
miércoles tres, durante una 
audiencia de ampliación de 
término constitucional en la que 
Iván “N” fue vinculado a proceso 
por su probable intervención en 
los delitos de asociación delictuosa, 
tráfico de influencias, fraude 
específico, y administración 
fraudulenta cometidos en agravio 
del Fideicomiso Bahía de Banderas 
(FIBBA) y el Banco Nacional de Obras 
y Servicios Públicos (BANOBRAS).

De acuerdo con datos obtenidos, 
una vez decidido el auto de 
vinculación, el juez concedió un 
plazo de seis meses para la etapa de 
investigación complementaria.

Como fue indicado en una 
nota reciente de este reportero, la 
causa penal –que incluiría a por 
lo menos 15 personas- abordaría 
presuntos actos ilícitos ordenados 
por Ney González para favorecer 
a su socio Héctor Cárdenas Curiel, 
de cuya Inmobiliaria Bains S.A. de 
C.V. el citado Iván “N” habría sido 
apoderado legal.

Un dato a destacar es que 
durante la audiencia del miércoles, 
que se desarrolló de manera virtual 
a través de medios electrónicos, la 
defensa particular del imputado 
planteó que debía dictarse el 
sobreseimiento, dada la extinción 
de la acción penal, situación no 
compartida por el juez de Control.

Lo anterior cobra relevancia 
porque seguramente es un aspecto 
que será combatido en el juicio de 
amparo que se presente contra la 
vinculación a proceso.

Y es que, por ejemplo, el propio 
Ney González, cuyo paradero se 
desconoce, ha señalado en varios 
juicios de amparo que la acción 
penal de los delitos que se le 
atribuyen ya terminó, considerando 
los años transcurridos, sin embargo 
diversos juzgados de Distrito han 
coincidido que esto sólo puede 
decidirse ante un juez de Control y 
con el debate de todas las partes.

Es decir, el caso de Iván “N”, 
cuyos supuestos delitos habrían 
sido cometidos en el 2008, permitirá 
en su momento conocer en vía de 
amparo si se decide la extinción 
de la acción penal o si se trata de 
hechos delictuosos que aún tienen 
vigencia.

* Esta información es publicada 
con autorización de su autor. Oscar 

Verdín Camacho publica sus notas en 
www.relatosnayarit.com 

Meridiano Puerto Vallarta

Los días 2 y 3 de julio, Puerto 
Vallarta llevó a cabo seminarios 
de capacitación para agentes 
de viajes -en conjunto con la 
Secretaría de Turismo de Jalisco 
y la mayorista IMACOP- en las 
ciudades de Toluca y Pachuca.

Entre ambas ciudades se 
capacitó a 150 asesores de viajes, 
con quienes se compartieron los 
atractivos turísticos y novedades 
del destino, como la nueva 
autopista que permite viajar a 
Guadalajara en solo 3 horas y 
la ampliación del Aeropuerto 
Internacional de Puerto Vallarta a 
concluirse el año próximo.

Uno de los puntos destacados 
fue su conectividad todo el 
año con vuelos directos de Viva 
Aerobus y Volaris desde Toluca, y 
con Viva, Aeroméxico y Mexicana 
desde Pachuca a través del 
Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA).

Asimismo, se reforzó el 
enlace con la mayorista IMACOP 
para seguir impulsando las 
reservas hacia Puerto Vallarta, se 
compartieron fotografías y vídeos 
del destino como herramientas de 
ventas y se acrecentaron las bases 

de datos de las ciudades visitadas 
para mantenerlos informados.

También se contó con la 
participación de los hoteles 
Buenaventura, Vamar, Velas 
Resorts, Krystal, Mío, Friendly, 
Plaza Pelícanos, Las Palmas by the 
Sea y proveedores como Mundo 
Cuervo, Ruta 21 y Explora México 
Tours, quienes promovieron los 
viajes de circuito en el Estado de 
Jalisco.

Luis Villaseñor, director 
del Fideicomiso de Turismo de 
Puerto Vallarta, señaló: “Seguimos 
implementando acciones 
tácticas para mantenernos en 
las preferencias de viaje durante 
esta temporada de verano y con 
miras a impulsar las reservas 
para otoño e invierno en 
importantes mercados emisores 
que complementan la demanda 
gracias a la excelente conectividad 
con que nuestra destino”.

Con estas capacitaciones 
realizadas en alianza con el 
gobierno estatal, Puerto Vallarta 
se sigue posicionando en la zona 
centro de la República Mexicana 
como una de las principales 
alternativas a nivel nacional 
para las próximas temporadas 
vacacionales.

Redacción

Con el objetivo de ofrecer a la infancia 
y juventud un espacio donde puedan 
expresarse libremente, la presidenta 
del Sistema DIF Nayarit, doctora 
Beatriz Estrada Martínez, junto con 
la titular del Sistema Nacional DIF, 
Nuria Fernández Espresate, visitaron la 
escuela primaria Pedro Casas, en Tepic, 
donde se escucharon las voces de 447 
niñas y niños que participaron en la 
consulta nacional ¿Me Escuchas? 2024.

Durante la visita, la titular de la 

asistencia social en Nayarit, explicó a 
las y los pequeños participantes y a las 
autoridades educativas, la importancia 
de esta consulta, que es un espacio 
seguro para que ellas y ellos compartan 
sus ideas sobre el futuro que desean y 
resaltó el valor de la participación activa 
de niñas, niños y jóvenes, que enriquece 
y transforma a toda la sociedad.

“Es muy importante que ustedes se 
manifiesten, que hablen, que levanten la 
voz para decirnos lo que está sucediendo 
en todas esas cabecitas, en su corazón, 
en su actitud y en su vivir día con día, 

porque si, nosotros escuchamos que los 
niños son el futuro del país, yo creo que 
ustedes son el presente y tenemos que 
mejorar este presente para que puedan 
tener un mejor futuro”, compartió. 

Por su parte, la titular del Sistema 
Nacional DIF, Nuria Fernández 
Espresate, destacó que este ejercicio 
de participación permitirá a las 
instituciones generar y aplicar políticas 
públicas que tengan un impacto real 
en el bienestar de las niñas, niños y 
adolescentes: “Esta consulta es como 
dijo ella, para que la voz de las niñas y 
los niños sea escuchada y se convierta 
en política de gobierno, eso es lo que 
les quería decir, gracias por participar”, 
finalizó.

Durante la actividad estuvieron 
presentes también autoridades de 
los DIF estatales y municipales que 
participan en el Segundo Encuentro 
Nacional de Sistemas Municipales DIF. 
La consulta se llevó a cabo de manera 
interactiva y simultánea en cada salón. 
Los más pequeños, de primer grado, 
expresaron sus sueños y opiniones, a 
través de dibujos coloridos, mientras que 
las niñas y niños de grados superiores 
llenaron las encuestas, compartiendo 
sus pensamientos y sentimientos sobre 
temas importantes para ellas y ellos.

Meridiano Puerto Vallarta

El Rector General de la Universidad 
de Guadalajara (UdeG), doctor Ricardo 
Villanueva Lomelí, se convirtió en 
padrino de 365 estudiantes de la 
Preparatoria Regional de Puerto 
Vallarta generación 2021B-2024 A.

En acto académico, celebrado 
en el Centro Internacional de 
Convenciones de Puerto Vallarta, el 
Rector General estrechó las manos 
de casi 400 graduados de los que 
destacó el esfuerzo, así como el de 
profesores y directivos, que lograron 
superar la contingencia sanitaria del 
COVID-19, aprender en la virtualidad, 
de manera híbrida y regresar a la 
presencialidad.

“Estoy seguro que será una de las 
generaciones más resilientes en la 
historia de la humanidad porque 
les tocó vivir la pandemia en la 
preparatoria y salimos adelante: 
son una generación de guerreros, de 
valientes que lograron salir adelante 
como comunidad”, dijo Villanueva 
Lomelí.

Agradeció también el esfuerzo de 
madres, padres, abuelos, hermanos y 
familiares de los egresados durante la 
una etapa complicada que representó 
la pandemia de COVID-19.

“Creo que son las personas que más 

trabajo les costó, los que se esforzaron 
más y que sufrieron más que ustedes 
en esos tres años, pero también son 
los más felices de estar aquí y felices 
por lo que sigue en su camino hacia la 
facultad”, destacó el Rector General.

En la ceremonia, sus ahijados le 
entregaron un reconocimiento por 
su labor destacada, y porque tiene 
a los estudiantes como la principal 
prioridad.

La maestra Susana Ambriz Ramos, 
Directora de la Escuela Preparatoria 
Regional de Puerto Vallarta, 
agradeció a los profesores y tutores, 
profesionales clave en la formación, 
y al Rector General, por cumplir su 
promesa de eliminar las asimetrías 
de las preparatorias metropolitanas y 
regionales, con obras y mejoras en los 
planteles.

Y a los egresados les auguró éxito 
en sus proyectos: “Que sus sueños, por 
muy grandes, imposibles o locos que 
parezcan, los pueden hacer realidad”, 
les compartió. 

Por su parte el Director General del 
Sistema de Educación Media Superior 
(SEMS), maestro César Antonio Barba 
Delgadillo, dijo: “Es un día que le 
podemos decir a la sociedad que 
cumplimos con nuestro deber porque 
el día de hoy egresan estudiantes 
que comenzaron, cursaron y salen de 

nuestras preparatorias con éxito”.
Celebró el esfuerzo de los alumnos, 

quienes después de terminar 
la secundaria, en medio de la 
contingencia sanitaria, lograron salir 
adelante, por lo que los invitó a que 
sigan en contacto y vean cómo van en 
sus distintas carreras y se acompañen 
toda la vida”.

En la ceremonia también se 
entregaron reconocimientos a los 
mejores promedios. Edgar Manu 
Romero Andrade obtuvo el tercer 
lugar con un promedio de 99.79; Juan 
Francisco Bernal Torres, el segundo 
lugar con 99.84, y la estudiante con 
mejor promedio de la generación 
lo obtuvo la Presidenta Estudiantil 
del turno matutino, Xiomara 
Judith Castillón Angure, con un 
aprovechamiento de 99.95.

Como representante de la 
generación, Castillón Angure, también 
recordó las pérdidas durante la 
pandemia y el esfuerzo, junto con los 
profesores, para concluir una de las 
etapas más formativas de sus vidas

“Formamos parte de esta aventura 
que, con disciplina, dedicación y 
entrega, nos impulsaron y nos dieron 
las alas desde el principio para ser 
mejores personas, alcanzar todas 
nuestras metas tanto académicas 
como personales”, concluyó
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Aprueban modificación en comisiones

Habrá  paridad de género en 
el gabinete municipal

*	 El	dictamen	establece	la	modificación	de	los	artículos	124	y	
126 del Reglamento Orgánico del Gobierno y la Administración 
Pública del Municipio, y será turnado al pleno para su 
aprobación	definitiva

Se realizará el próximo sábado 6

Invitan a la 12ª edición de Mercado Joven
* Con la participación de más de 50 emprendedores, esta jornada se 

llevará	a	cabo	de	3	de	la	tarde	a	9	de	la	noche	en	La	Lija

En su segunda edición

Acude Lía Castro Díaz de León al Encuentro 
Nacional de Sistemas DIF en Tepic

*	 Sistema	DIF	busca	universalizar	la	atención	a	grupos	
prioritarios, brindar desayunos escolares calientes y universales, 
entre otras mejoras.

Meridiano Puerto Vallarta

La comisión edilicia permanente de 
Reglamentos y Puntos Constitucionales, 
aprobó el dictamen mediante el cual se 
autoriza modificar diversas disposiciones 
del Reglamento Orgánico del Gobierno y 
la Administración Pública del municipio, 
para ponderar la igualdad sustantiva dentro 
del gobierno municipal y el cumplimiento 
al principio de paridad de género en la 
conformación del gabinete general y sus 
organismos públicos descentralizados.

En sesión celebrada este jueves, integrantes 
de esta comisión que preside la regidora Eva 
Griselda González Castellanos, resolvieron 
por mayoría simple, a favor de la iniciativa de 
ordenamiento municipal presentada por la edil 
María Guadalupe Guerrero Carvajal, en sesión 
ordinaria de cabildo del 15 de octubre de 2021.

El dictamen aprobado propone la 
modificación de los artículos 124 y 126 del 
Reglamento Orgánico del Gobierno y la 
Administración Pública del Municipio de 
Puerto Vallarta, respectivamente, en los que se 
establece que para la integración del gabinete 
general del Presidente Municipal, que incluye 
los órganos públicos descentralizados, así como 

la designación de los titulares de las direcciones 
municipales, subdirecciones y jefaturas, 
“independientemente de los requisitos que 
cada uno de los cargos requiera para el ejercicio 
de sus funciones, se deberá cumplir el principio 
de paridad de género”.

Dicho dictamen, será turnado al pleno del 
Ayuntamiento para su aprobación definitiva, 
en sesión ordinaria.

Al respecto, la regidora Guadalupe Guerrero, 
reconoció la voluntad de los integrantes de 
esta comisión para aprobar dicha iniciativa 
que sin duda será muy significativa para las 
mujeres y para la igualdad dentro de cualquier 
administración pública, lo cual es un paso 
importante y una acción afirmativa en favor de 
este sector de la población.

A su vez, el síndico municipal, Juan Carlos 
Hernández Salazar, indicó que lo anterior 
sienta un precedente y se da un gran paso de 
manera colegiada en este tema, por lo que 
felicitó a la edil por impulsar esta iniciativa y 
a los regidores que conforman la comisión por 
aprobarla.

Participaron en esta sesión, además de los 
ya mencionados, la regidora Candelaria Tovar 
Hernández y el edil José Rodríguez González, 
integrantes de dicha comisión.

Meridiano/Bahía de Banderas

La mañana de ayer miércoles 3 de julio, se 
llevó a cabo el Segundo Encuentro Nacional 
de Sistemas Municipales DIF, en el auditorio 
Amado Nervo, en Tepic, Nayarit, en donde las 
autoridades competentes se reunieron para 
realizar un informe de actividades, así como 
mesas de trabajo para enriquecer el Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia. 

En dicho encuentro estuvo presente la 
alcaldesa de Bahía de Banderas Lía Saraí 
Castro Díaz de León, el gobernador del estado 
de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, 
la presidenta del sistema DIF Nayarit Beatríz 
Estrada Martinez, así como la titular de esta 
institución a nivel nacional, Nuria Fernández 
Espresate, además de otras autoridades de 
todo el país, con el objetivo de intercambiar 
experiencias y buenas prácticas que ayuden al 
desarrollo de las familias, así como a los niños, 
niñas y adolescentes.

En su discurso la presidenta del sistema DIF 
Nayarit,   Beatriz Estrada Martínez, señaló que 

es muy importante para la entidad, el que se le 
haya dado la oportunidad de ser el estado sede 
y poder compartir en este segundo encuentro 
con representantes de toda la República, ya que 
de esta manera se reforzará el compromiso para 
lograr el bienestar de todas las familias.

Entre las acciones que destacaron se encuentra 
el combate a la corrupción, la implementación 
de medidas de austeridad, la reasignación de 
recursos, supervisión de los procedimientos de 
contratación, y ordenamiento de la plantilla 
laboral.  Y las proyecciones sobre lo que se busca 
mejorar son:

Universalizar la atención a grupos 
prioritarios, desayunos escolares calientes 
y universales, equipamientos de Centros de 
Atención a Grupos Prioritarios, así como mayor 
infraestructura para niñas y niños migrantes.

Por su parte la presidenta municipal de 
Bahía de Banderas, Lía Sarahí Castro Díaz de 
León, continúa impulsando el bienestar de 
los niños, niñas y adolescentes, en favor de las 
familias badebadenses, a través de los distintos 
programas sociales del sistema DIF Municipal.

Meridiano/Puerto Vallarta

El próximo sábado 6 de julio se llevará a cabo la 
décima segunda edición de ‘Mercado Joven’, espacio 
creado para que los jóvenes emprendedores de 
Puerto Vallarta puedan comercializar y acercar sus 
productos a la comunidad a través de un evento 
que también programa actividades artísticas, 
culturales, y el desarrollo empresarial.

Los detalles fueron dados a conocer en rueda 
de prensa por el equipo de trabajo del Instituto 
Municipal de Atención a la Juventud (IMAJ), 
coordinado por Carlos Edén Salas Vanegas, 
quien explicó que el Centro Cultural La Lija en la 
delegación El Pitillal será la sede de esta jornada 
en la que ya se encuentran confirmados más de 
50 jóvenes, en horario de 3 de la tarde a 9 de la 
noche.

En esta ocasión, se contará además con la 
participación del Instituto Vallartense de Cultura 
(IVC) para promover los diversos talleres que 
imparte en dicha sede, y además se presentará el 
show del payaso Toriny a las 6 de la tarde, habrá 
música, así como la venta de alimentos, bebidas, 
antojitos, accesorios, ropa, souvenirs, novedades, 
entre otras actividades más.

“Se desarrollará en un entorno familiar, 
queremos que los papás lleven a sus hijos, 
también están invitadas escuelas a participar 
para incentivar a más jóvenes a aprovechar este 
espacio como plataforma para que se animen a 
emprender, que den a conocer sus proyectos. En 
esta ocasión esperamos a jóvenes alumnos del 
CBTIS”.

El coordinador del IMAJ agregó que ya 
inició el curso ‘Aprende, Emprende’, que 
consiste en impartir capacitación a los 
jóvenes que precisamente tengan proyectos de 
emprendimiento, “actualmente tenemos a 20 
participantes en este curso que se extenderá hasta 
el mes de agosto. Terminando este esperamos 
que se abran más cursos y talleres para que esta 
plataforma ayude a desarrollar esos proyectos”.

Salas Vanegas apuntó que este curso también 
permitirá aplicar una métrica para medir los 
resultados que están obteniendo los jóvenes 
participantes en las diferentes ediciones 
de ‘Mercado Joven’. Por lo pronto se tiene 
conocimiento de que algunos proyectos han 
evolucionado y ya disponen de local para ofertar 
sus productos y otros jóvenes están participando 
en otros mercados itinerantes de la zona.

Para restituir y proteger derechos de personas trabajadoras

Vigila IMSS cumplimiento 
de obligaciones patronales 
*	 La	Dirección	de	Incorporación	y	Recaudación	somete	a	modelos	de	riesgo	de	

incumplimiento pautas de conducta de patrones de diversos sectores y con 
ello	programa	actos	de	fiscalización	con	mayor	efectividad.

El talento femenino 
engrandece al estado y a todo México

Exhorta Enrique Alfaro a las 
jaliscienses a fortalecer el 

empoderamiento de las mujeres 
*	 “Afortunadamente	Jalisco	defendió	lo	que	

hemos construido, y los próximos años vamos 
a tener con Maye, con Pablo Lemus, un equipo 
que	seguirá	trabajando	de	la	mano	de	la	gente”,	
afirmó	el	mandatario	estatal

El oficio más bonito del mundo

Entrega UdeG estafeta del Premio Jalisco 
de Periodismo a Universidad LAMAR

*	 Además	de	reconocer	el	oficio	de	las	y	los	reporteros	locales,	este	año	el	Comité	
organizador busca reivindicar la libertad de expresión y exhortar la seguridad de 
los periodistas

Se dio la bienvenida a 
22 representantes de empresas 

Recibe Jalisco a comitiva 
empresarial de Singapur

* Durante la sesión de trabajo, se exploraron 
las vastas oportunidades que ofrece el estado 
en términos de negocios y se dio a conocer el 
robusto ecosistema empresarial de la entidad

 Meridiano/Guadalajara

Para seguir fortaleciendo la 
agenda de internacionalización y 
vinculación que faciliten la llegada 
de nuevos proyectos productivos a 
Jalisco, la Secretaría de Desarrollo 
Económico (SEDECO) del Gobierno 
del Estado recibió a una comitiva 
de empresarios de Singapur.

En colaboración con la Cámara 
de Comercio de Singapur, se dio 
la bienvenida a 22 representantes 
de empresas singapurenses 
en sectores como aeroespacial, 
industria 4.0, ingeniería y 
metalurgia.

Durante la sesión de 
trabajo, se exploraron las vastas 
oportunidades que ofrece el 

estado en términos de negocios 
y se dio a conocer el robusto 
ecosistema empresarial de la 
entidad que, por su innovación 
y competitividad, representa un 
elemento crucial para la atracción 
de nuevas inversiones de este país 
así como el fortalecimiento de las 
relaciones comerciales de ambas 
regiones.

Gracias a Jalisco Tech Hub Act, 
política pública impulsada por el 
Gobierno del Estado que promueve 
el ecosistema de alta tecnología y 
fortalece al entorno empresarial, 
la SEDECO ha continuado 
liderando sinergias que generen 
nuevas oportunidades y vías de 
colaboración mutua entre Jalisco 
y Singapur

 Meridiano/Guadalajara

En el marco del 5to. Aniversario de 
Mujeres Empoderadas realizado en 
Expo Guadalajara, el Gobernador 
del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, 
exhortó a las jaliscienses a seguir 
fortaleciendo el empoderamiento 
de las mujeres en los próximos años, 
dándole seguimiento a este tipo de 
iniciativas que tendrán eco en el 
próximo gobierno estatal, así como a 
buscar en todo momento la unidad de 
las empresarias locales para generar 
desarrollo, crecimiento y empleos por 
medio de la fuerza laboral femenina.

“Agradecer todo el trabajo que 
cada una de ustedes ha hecho por 
Jalisco durante estos años, venimos 
a celebrar un aniversario, pero 
también venimos a reconocer el 
esfuerzo, la capacidad, la tenacidad 
que han tenido para materializar no 
solamente proyectos que enaltecen a 
la mujer, sino un espacio de encuentro, 
de diálogo, de aprendizaje como es 
mujeres empoderadas. Hay muchos 
desafíos de los que no hubiéramos 
podido salir adelante sin el apoyo de 
ustedes, e invitarlas que este trabajo lo 
puedan sostener en el futuro, porque 
afortunadamente Jalisco defendió lo 
que hemos construido, y los próximos 
años vamos a tener con Maye, con 
Pablo Lemus, un equipo que seguirá 
trabajando de la mano de la gente”, 
afirmó el mandatario estatal.

En tanto, Joanna Santillán Álvarez, 
presidenta del Voluntariado Jalisco, 

consideró que hablar de mujeres 
empoderadas es hablar de mujeres 
fuertes y comprometidas con las 
grandes causas de Jalisco, por lo que 
espera que sigan cosechando éxitos 
en beneficio de cada emprendedora 
que, con todo el corazón por su estado 
y su gente, entregan lo mejor para 
construir un mejor lugar para vivir.  

“No tengo palabras para agradecer 
el compromiso, porque cuando 
hablamos de mujeres empoderadas 
creo que hablamos de mujeres fuertes, 
que se fortalecen y que gracias como 
una hermosa líder como es Gina, 
han puesto el nombre de Jalisco muy 
en alto. Mujeres empoderadas es el 
ejemplo no solamente en Jalisco sino 
en todo el país”, comentó Santillán 
Álvarez.

Finalmente, Gina Gómez Oceguera, 
creadora de Mujeres Empoderadas, 
agradeció el apoyo e impulso que 
ha tenido el Gobierno de Jalisco con 
todas las emprendedoras que buscan 
salir adelante a través de diversos 
talentos, proyectos e iniciativas, 
mismas que dan mayor fuerza laboral 
y participación femenina en la vida 
económica de Jalisco.    

En el evento asistieron cerca 
de mil féminas quienes pudieron 
apoyar a otras mujeres con la compra 
de productos que ofrecen para el 
aseo personal, el cuidado de la piel, 
una sana alimentación, maquillaje, 
embellecimiento del hogar, entre otros 
artículos artesanales y hechos por las 
expositoras

Redacción

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), a través de la Dirección 
de Incorporación y Recaudación 
(DIR), utiliza diversas estrategias y 
herramientas para vigilar el debido 
cumplimiento de las obligaciones 
patronales en materia de seguridad 
social y el pago oportuno de cuotas 
obrero-patronales, lo que permite 
la protección de los derechos de las 
personas trabajadoras.

Para evitar la discrecionalidad 
de los servidores públicos en el 
cumplimiento de su encargo, según la 
línea que la presente administración 
ha marcado para erradicar practicas 
indebidas en materia de seguridad 
social, la DIR ha privilegiado la 
vinculación entre autoridades, el 
diseño e implementación de reformas 
fiscales eficaces, mecanismos de 
control indirecto de obligaciones, 
así como modelos de fiscalización y 
cobranza de manera transparente, 
sistematizada, oportuna, sin sesgos ni 
presiones de ningún tipo.

A través del Modelo Integral de 
Fiscalización (MIF) la DIR somete a 
modelos de riesgo de incumplimiento 
pautas de conducta de patrones de 
diversos sectores y con ello programa 

actos de fiscalización con mayor 
efectividad, optimizando el ejercicio 
de las facultades económico-coactivas 
del Instituto, que representa alrededor 
de 20 mil actos al año, en relación con 
un universo de más de un millón de 
patrones.

En el segundo trimestre de 2021 
el Órgano Interno de Control del 
IMSS revisó el MIF y ello derivó en 
la emisión de la norma MIF, la cual 
se difundió para seguimiento por 
parte de toda la operación de nivel 
desconcentrado, en su carácter de 
órganos encargados de implementar 
las acciones de fiscalización.

Por su parte, la Auditoría Superior 
de la Federación, entre febrero y 
diciembre de 2022, realizó la auditoría 
al desempeño denominada “Control 
Interno y Gobernanza del IMSS” en 
la que igualmente revisó el MIF, sin 
formular observación alguna.

La DIR ha diseñado aplicativos 
que permiten a los particulares y a 
las entidades públicas verificar de 
manera directa la situación fiscal 
de una empresa, incluyendo, por 
ejemplo, a todo proveedor de bienes 
o servicios de entes públicos a través 
de la Opinión de Cumplimiento de 
Obligaciones Fiscales en materia 
de Seguridad Social (Opinión del 

Cumplimiento).
A través de la Opinión del 

Cumplimiento, el IMSS permite a los 
servidores públicos encargados de 
llevar a cabo la contratación de bienes 
o servicios evitar entablar relaciones 
con proveedores incumplidos.

Para consultar la Opinión del 
Cumplimiento se puede utilizar el 
Buzón IMSS que pone a disposición 
las “autorizaciones de terceros” para 
que cualquier persona pueda, previa 
autorización del titular de la misma, 
consultar una opinión y verificar de 
manera directa el cumplimiento de 
obligaciones en materia de seguridad 
social.

También se pueden celebrar 
convenios con el IMSS para, en cualquier 
momento que se requiera su validación, 
tener acceso en línea a la consulta de la 
Opinión del Cumplimiento a través de 
un web service.

Actualmente, se tienen convenios 
firmados para la utilización del 
web service con dependencias de 
la administración pública como la 
STPS, SAT e INEGI y en proceso de 
suscripción con PEMEX y SEGOB.

Entre 2022 y lo que va de 2024, 
se han realizado más de 28 mil 
autorizaciones y 300 mil consultas 
de Opinión del Cumplimiento tanto 
públicas como por parte de terceros 
autorizados y por el propio titular.

De igual forma, cabe destacar 
que toda persona trabajadora puede 
conocer y dar seguimiento a su 
registro ante el Instituto a través del 
“Reporte Personalizado de Cotización 
en el IMSS”, que les permite conocer 
en tiempo real qué patrón las registró, 
con qué salario y cuántos días durante 
un mes.

Esta herramienta, vinculada al 
canal de denuncia http://www.imss.
gob.mx/denuncia, permite restituir los 
derechos de las personas trabajadoras 
que proporcionen elementos respecto 
de incumplimientos en materia de 
seguridad social

Redacción

El Director General del Sistema LAMAR, 
licenciado Luis López Villaseñor, 
recibió la estafeta del Premio Jalisco de 
Periodismo (PJP) para presidir este año 
la XXIV edición del certamen. La entrega 
fue realizada por el Vicerrector Ejecutivo 
de la Universidad de Guadalajara 
(UdeG), doctor Héctor Raúl Solís Gadea, 
quien en representación del Rector 
General de esta Casa de Estudio cedió la 
presidencia del premio a la institución 
educativa. 

El PJP busca reconocer y promover 
la calidad y excelencia en la práctica del 
oficio periodístico que se desempeña en 
la entidad. Solís Gadea denunció que los 
periodistas siguen viviendo violencias, 
y lamentó que no haya estrategias de 
seguridad.

“Con el cambio de estafeta quiero 
aprovechar para exponer que aunque 
celebramos los trabajos realizados, 
nunca será suficiente insistir en que 
se debe de cuidar a las y los reporteros; 
debemos convocar a la sociedad para 
que se asuma un compromiso más 

claro por parte del gobierno, en el 
que se resalte la seguridad y mayores 
oportunidades de defender la libertad 
de expresión y la democracia”, declaró.

Exhorto a la Universidad Lamar a 
sumar esfuerzos y a promover cambios 
representativos que cuiden y respalden 
a los estudiantes de periodismo, así 
como a los profesionales del oficio “que 
día a día se ponen en riesgo al exponer y 
denunciar la realidad”. 

López Villaseñor agradeció el 
recibir la “distinción de encabezar 
el PJP”, y compartió que muchos 
de sus estudiantes y egresados 
de Comunicación se interesan en 
desempeñarse en los medios, e incluso 
unos cuantos han sido premiados en 
ediciones pasadas. 

“Así como lo señalaba Gabriel García 
Márquez, el periodismo es el oficio más 
bonito del mundo, y el trabajo que hacen se 
ve reflejado en la ciudadanía. Nos hemos 
dado cuenta que cada vez son menos 
quienes estudian para desempeñarse en 
el medio. La situación actual del mundo 
hace más complicado y riesgoso el oficio, 
por ello, también hacemos un llamado 

a encontrar las formas que defiendan 
la libertad de expresión y protejan a los 
periodistas”, dijo.

Finalmente, dirigió una reflexión a 
las instituciones educativas y medios 
de comunicación, en la que propuso 
anteponer la seguridad, la veracidad y 
nuevas formas de combatir los riesgos 
a los que se enfrentan los reporteros, en 
pro de acuerdos que puedan escalar a 
políticas públicas. 

El cambio de estafeta se dio en 
presencia del Consejo Directivo del 
premio, que es integrado por las 
siguientes instituciones educativas: 
UdeG, Universidad LAMAR, Universidad 
Autónoma de Guadalajara (UAG), 
Universidad UNIVER, Instituto 
Tecnológico y de Estudio Superiores 
de Occidente (ITESO), Universidad 
Panamericana y Universidad Enrique 
Díaz de León (UNEDL), que se suma 
en esta edición; y por los medios de 
comunicación: Canal 44, El Heraldo de 
México, El Informador, Grupo Milenio, 
Grupo Promomedios, MVS Radio, Diario 
NTR Guadalajara, Paralelo 20, Televisa 
Guadalajara y TV Azteca Jalisco.
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A través de la Feria del Empleo 2024

Ofertan cerca de 350 puestos 
laborales en Puerto Vallarta

*	 El	gobierno	municipal	que	encabeza	Francisco	José	Martínez	Gil,	continúa	impulsando	
la generación de mejores oportunidades de desarrollo para la población

En los primeros 5 meses del año

Recibe Puerto Vallarta 
267 mil cruceristas 

* Con una fuerte presencia en el Seatrade 
Cruise Global 2024, realizado en abril, 
Puerto Vallarta se consolidó como un 
destino líder en la industria de cruceros en 
México y sentó las bases para continuar 
creciendo en la recepción de pasajeros como 
lo ha estado haciendo en años recientes

Del Sistema DIF de Puerto Vallarta

Clínica Sanmaré colecta a 
beneficio del albergue Vida Nueva
* El corporativo como donante recurrente tuvo 

la iniciativa de establecer la recaudación de 50 
mil pesos como meta para realizar el donativo 
íntegro en especie

En Bahía de Banderas

Habrá 90% de 
descuento en 
el trámite de 

registro de marca 
* La fecha límite para realizar 

este procedimiento, al igual 
que el prepago del registro, 
será	el	día	18	de	julio	del	
presente año

Meridiano Bahía de Banderas

El gobierno de Bahía de Banderas, a través de la 
Dirección de Desarrollo Económico invita a la 
población interesada a registrar su marca ante el 
Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), 
con un 90% de descuento.

Para llevar a cabo este trámite, es necesario que 
los interesados realicen un pre-registro en la página 
https://forms.gle/55z2fEzd5cHKpaAV6, donde se 
llenará un formulario con los datos necesarios. La 
fecha límite para realizar este procedimiento, al 
igual que el prepago del registro, será el día 18 de 
julio del presente año.

Para mayores informes, los interesados pueden 
comunicarse directamente a la Dirección de 
Desarrollo Económico al número telefónico: 329 
2911870, extensión 805, o acudir a la calle México 
esquina con calle Morelos s/n en Valle de Banderas

Gobernador y presidente municipal electos

Sostienen  Lemus y 
Munguía reunión de 

cara a nuevos gobiernos
* Sostuve una reunión muy cordial con Luis 

Ernesto Munguía, alcalde electo de Puerto 
Vallarta y ex presidente del Partido Verde en 
Jalisco»,	manifestó	Lemus	Navarro

Ordena la sala superior

Deberá Tribunal Electoral de Jalisco 
revisar mensaje de Cardenal Emérito
* El análisis del Tribunal local deberá realizar un estudio pormenorizado del 

contenido del mensaje, así como considerarlo en su integridad y contexto para 
poder determinar si este estuvo destinado a apoyar o llamar a votar en contra 
de	una	candidatura	o	partido	político	en	específico

Mediante Nubes UDG

Captan  2.2 millones de litros de agua al año 
* Académicos del CUTonalá proponen replicar sistemas de captación de agua 

de	lluvia	en	la	ciudad	para	combatir	escasez,	infiltrarla	al	subsuelo	y	reducir	
inundaciones

De la Pensión para el 
Bienestar de una persona adulta mayor

La Secretaría de Bienestar debe 
informar sobre el procedimiento 

para recibir pagos vencidos  
* La persona se topó con distintos 

impedimentos,	como	que	“no	había	sistema	o	
que no habían acudido los trabajadores o que 
estaban	atendiendo	a	los	jóvenes	becados” 

Meridiano/A-Quadratin

El gobernador electo de Jalisco, Pablo 
Lemus, se reunió con el alcalde 
electo de Puerto Vallarta, Luis 
Ernesto Munguía González, de cara a 
lo que serán los nuevos gobiernos en 
el estado y del destino turístico. 

A través de sus redes sociales 
Pablo Lemus dio a conocer acerca 
de la reunión con el edil electo 
vallartense.

«Sostuve una reunión muy 
cordial con Luis Ernesto Munguía, 
alcalde electo de Puerto Vallarta y 
ex presidente del Partido Verde en 
Jalisco», manifestó Lemus Navarro.

“Lo dije ayer y hoy lo refrendo: 
es tiempo de dejar atrás el 
proceso electoral y de que quienes 
obtuvimos el respaldo mayoritario 
de la gente nos pongamos a trabajar 
por nuestro estado”, añadió en su 
publicación.

Con Luis Munguía -dijo- 
acordamos la ruta para hacer realidad 
los principales proyectos que requiere 
Puerto Vallarta en los próximos años.

«Construiremos un nuevo 
embarcadero en la zona norte del 
centro histórico de Puerto Vallarta, 
cerca del hotel Rosita. También 
comenzaremos con la proyección 
del nodo vial de Las Juntas, la mejora 
del transporte público, la solución al 
problema de agua potable que hay 
en muchas colonias del municipio 
y la gestión del puente Federación 
que une Puerto Vallarta con Bahía 
de Banderas.», añadió.

Pablo Lemus dijo que continuará 
reuniéndose con alcaldes y 
alcaldesas electas, de todos los 
partidos políticos, para incluir 
sus propuestas en el próximo 
Presupuesto de Egresos 2025 y en el 
plan de desarrollo que elaboraremos 
para los próximos 6 años

Redacción

Una persona de 92 años solicitó 
información sobre el pago de su 
pensión para adultos mayores 
que no había recibido desde el 
inicio del sexenio, porque se topó 
con distintos impedimentos de 
parte de la Secretaría de Bienestar.

La solicitud no se turnó a todas 
las unidades administrativas 
competentes, resolvió la ponencia 
del Comisionado Presidente del 
INAI, Adrián Alcalá.

  El Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de 
Datos Personales (INAI) instruyó 
a la Secretaría de Bienestar que 
informe sobre el procedimiento 
que una persona adulta mayor 
debe seguir para cobrar su Pensión 
del Bienestar que no ha recibido 
desde el inicio de este sexenio.

La persona de 92 años solicitó 
a la Secretaría de Bienestar el 
procedimiento que tiene que 
realizar para cobrar los pagos 
vencidos de su Pensión para el 
Bienestar de las Personas Adultas 
Mayores, con la intención de 
recuperar los fondos de su 
prestación social.

La persona se topó con 

distintos impedimentos, como 
que “no había sistema o que no 
habían acudido los trabajadores 
o que estaban atendiendo a los 
jóvenes becados” e incluso que su 
CURP (Clave Única de Registro de 
Población) no estaba registrada en 
el padrón de beneficiarios, según 
relató al interponer su solictud de 
acceso a datos personales.

El caso llegó a la ponencia 
del Comisionado Presidente del 
INAI, Adrián Alcalá Méndez, que 
encontró que la Secretaría de 
Bienestar respondió con un oficio 
que no contenía la información 
solicitada.

“Fue posible advertir que 
la notificación que realizó la 
Secretaría de Bienestar no atiende 
a lo requerido por la persona 
solicitante y que no se turnó esta 
petición de información a todas 
las unidades administrativas 
que legalmente resultan 
competentes”, expuso Alcalá 
Méndez.

El Pleno del INAI por 
unanimidad revocó la respuesta 
de la Secretaría de Bienestar 
y le instruyó realizar una 
nueva búsqueda y entregar 
la información a la persona 
solicitante.

Meridiano/Guadalajara

A un año de su implementación, el 
programa de captación de agua de 
lluvia Nubes UDG de la Universidad de 
Guadalajara tiene 16 sedes intervenidas 
con este sistema de captación de agua 
de lluvia, mediante los cuales se captan 
2 millones 200 mil litros de agua.

  Se trata de implementaciones 
instaladas en 3 mil 018 metros 
cuadrados de superficie, que beneficia a 
57 mil alumnos de los planteles:

Centro Universitario de Tonalá 
(CUTonalá).

Centro Universitario de Ciencias 
Biológicas y Agropecuarias (CUCBA).

Centro Universitario de Ciencias 
Exactas e Ingenierías (CUCEI).

Preparatoria 6  
Preparatoria 18.
Preparatoria 19.
Preparatoria de Ciudad Guzmán.
Preparatoria de El Arenal.
Módulo San Agustín
Módulo Concepción de Buenos Aires.
Módulo Atequiza.
Módulo Tolimán.
Módulo Matatlán.
Módulo San Miguel Huaixtita.
Módulo Ocota de la Sierra.
El profesor investigador del 

Departamento de Estudios del Agua y 
la Energía del CUTonalá, doctor Jesús 
Barrera Rojas, mencionó que en dicho 
campus Nubes UDG apenas alberga 
180 metros cuadrados (menos del 1 
por ciento de la superficie del centro 
universitario), pero permite recabar 153 
mil litros por temporada.

“Para saber cuánta agua se quiere 
captar sólo se tendría que investigar 
cuál es la precipitación promedio en su 
localidad; aquí, el Área Metropolitana 
de Guadalajara (AMG) es de más o 

menos entre 850 y 1000 milímetros por 
temporada”. 

“Entonces, si tenemos un metro 
cuadrado de superficie para captación 
sólo multiplicamos ese metro cuadrado 
por los milímetros de agua y tendríamos 
los litros. Es decir, en un metro cuadrado 
tendríamos mil litros”, mencionó.

En el CUTonalá, además de captarla, 
utilizan el agua para el consumo 
humano; esto mediante un sistema 
extra de desinfección, de filtrado y 
absorción, y otro de desinfección 
mediante UV.

La doctora Belkis Sulbarán Rangel, 
profesora investigadora del CUTonalá, 
recalcó que “la captación de agua de 
lluvia es una solución viable que se 
puede tener desde nuestros hogares- 
Esto no es nuevo, pues se usa desde hace 
siglos en diferentes partes del mundo 
y reduce la dependencia de fuentes 
externas y las inundaciones; incluso, 
pueden traer beneficios económicos 
con ahorros a largo plazo para empresas 
y hogares”.

Recordó que en el AMG hay una 
dependencia excesiva de fuentes como 
el Lago de Chapala, y eso hace que 
“la gestión del agua dependa de las 
condiciones de lluvia de cada temporal”. 
Esa situación, añadió, se podría 
contrarrestar si en más terrenos de la 
ciudad se pudiera captar el agua.

Proponen que sistemas de captación 
se incluyan en desarrollos urbano

Barrera Rojas indicó que es 
importante que este tipo de programas 
se difundan entre empresas y hogares 
para aprovechar la lluvia.

“Hay políticas públicas que se 
deberían implementar, como el que 
las instalaciones de nuevos desarrollos 
habitacionales; zonas industriales o de 
servicios deben de contar dentro de sus 

planos con sistemas de captación de 
agua de lluvia, ya sea para contenerla, 
almacenarla o para la infiltración y 
recarga de los mantos acuíferos”, indicó.

Otra de las opciones es la 
implementación de jardines de 
lluvia, que consiste en una depresión 
ajardinada para reconducir el agua 
superficial para infiltrarla y recargar el 
subsuelo; esto, dijeron, permitiría que 
se redujeran las inundaciones en zonas 
bajas de la ciudad.

La doctora Aída Lucía Fajardo 
Montiel, investigadora del CUTonalá, 
añadió que según la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) se requieren 
100 litros de agua por día para satisfacer 
las necesidades humanas. 

“Pero hay que considerar que de 
este total de agua casi 80 por ciento 
se convertirá en agua residual, que 
podría ir a plantas de tratamiento y esto 
nos daría la oportunidad de tratarla, 
procesarla y volverla a utilizar. Esta 
acción también sería importante para 
el cuidado del recurso hídrico”, declaró.

Indicaron que los mayores desafíos 
para implementar los sistemas 
de captación es la educación y 
concientización, pero también políticas 
de apoyo y mayores incentivos para 
que las personas los implementen de 
manera voluntaria. Reconocieron el 
avance del programa estatal de Nidos de 
Lluvia UDG.

También se necesita que exista 
más infraestructura urbana para 
instalar los sistemas que implican 
planeaciones urbanas, ingeniería 
civil y sostenibilidad urbana. Otro 
problema, dijeron, es que los sistemas 
pueden representar una fuerte 
inversión por los costos iniciales; pero 
que al largo plazo los ahorros de agua 
serán significativos

Meridiano/A.Quadratin

En relación a los resultados electorales 
en el municipio de San Pedro 
Tlaquepaque, la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), por unanimidad 
de votos, determinó que el Tribunal 
Electoral del Estado de Jalisco debe 
emitir una nueva sentencia en la que 
se estudie en su integridad el mensaje 
emitido por un ministro de culto para 
determinar si vulneró el principio 
de separación entre las iglesias y el 
Estado.

Esto después de que, de nueva 
cuenta, el Cardenal Emérito de 
Guadalajara, Juan Sandoval Íñiguez 
emitió un mensaje en sus redes 
sociales donde advertía que era un 
riesgo votar por Morena.

El análisis del Tribunal local deberá 
realizar un estudio pormenorizado 

del contenido del mensaje, así como 
considerarlo en su integridad y 
contexto para poder determinar si este 
estuvo destinado a apoyar o llamar a 
votar en contra de una candidatura o 
partido político en específico.

El partido político Movimiento de 
Regeneración Nacional controvirtió 
la sentencia emitida por el Tribunal 
Electoral del Estado de Jalisco al 
considerar que esa decisión carecía de 
una debida motivación y congruencia, 
al determinar que las expresiones 
denunciadas no vulneraban el 
principio de laicidad.

A propuesta de la magistrada Janine 
M. Otálora Malassis, la Sala Superior 
determinó que efectivamente se 
debieron analizar en su integralidad y 
contexto las manifestaciones emitidas 
por el ministro de culto.

En consecuencia, se revocó la 
sentencia controvertida y se ordenó 

emitir otra en la que se analice si la 
infracción denunciada acredita o no 
una vinculación entre el contenido 
del mensaje con alguna fuerza 
política o candidatura específica (SUP-
JE-142/2024)

La clínica Sanmaré Health Care 
Group, como empresa socialmente 
responsable, emprendió la 
recaudación de fondos desde la 
plataforma digital Gofundme a 
beneficio del albergue Vida Nueva del 
Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) de Puerto Vallarta; 
la coordinadora de Servicios Médicos 
del corporativo, Berthe Saint-Cyr y el 
Director Médico, Julio César Jiménez 
Bello, se congratularon por la buena 
respuesta de los benefactores.

Subrayaron que, el corporativo 
como donante recurrente tuvo 
la iniciativa de establecer la 
recaudación de 50 mil pesos como 
meta para realizar el donativo 

íntegro en especie, con el propósito 
de coadyuvar en la rehabilitación 
de las instalaciones hidráulicas del 
albergue infantil. Cabe destacar 
que hasta el momento el monto 
colectado es aproximadamente de 
40 mil pesos.

El Sistema DIF Municipal refrenda 
su compromiso con las familias y 
los sectores más vulnerables, como 
son las y los niños que habitan en 
el albergue Vida Nueva, por lo que 
agradece a la clínica Sanmaré Health 
Care Group su noble iniciativa y 
por su permanente colaboración 
en apoyo a la infancia vallartense 
institucionalizada del DIF de Puerto 
Vallarta.

Meridiano/A. Quadratin

Continúa Puerto Vallarta 
consolidándose como uno de 
los destinos favoritos de de los 
cruceristas que recorren la ruta 
Riviera Mexicana. Tan solo en estos 
5 meses de 2024 han llegado 267 mil 
pasajeros a bordo de 90 cruceros, 
de acuerdo con información de 
Administraciones del Sistema 
Portuario Nacional (Asipona).

“Además de las acciones de 
promoción que se realizan con las 
diversas navieras internacionales 
que atracan en Puerto Vallarta, 
trabajamos de la mano de SIOP 
en la renovación a fondo de 
los muelles cercanos. Con ello 
ampliamos y mejoramos la oferta 
de experiencias turísticas para los 
cruceristas contribuyendo así a que 
la derrama económica también 
alcance a otros puntos”, comentó 
Vanessa Pérez Lamas, Secretaria de 
Turismo de Jalisco.

Con una fuerte presencia 
en el Seatrade Cruise Global 2024, 
realizado en abril, Puerto Vallarta 
se consolidó como un destino 
líder en la industria de cruceros 
en México y sentó las bases para 
continuar creciendo en la recepción 
de pasajeros como lo ha estado 
haciendo en años recientes.

De acuerdo con información de 
la Secretaría de Turismo Federal, el 
gasto promedio de excursionistas 
en cruceros durante el primer 
cuatrimestre del año fue de 83.9 
dólares por persona. Por lo que, de 
acuerdo con esta información, la 
derrama económica se estima en 
alrededor de 22 millones de dólares 

para Puerto Vallarta.
Al destino jalisciense arriban 

las compañías navieras Princess 
Cruises, Carnival, Royal Caribbean, 
Vidanta Cruises, Windstar Cruises, 
Disney	Cruise	Line,	Celebrity	X	Cruises,	
Holland America Line, Oceania Cruises, 
Viking River Cruises y Norwegian 
Cruise Line.

Puerto Vallarta es uno de 
los destinos en que las navieras 
pasan más tiempo, entre 10 y 12 
horas. Esto debido a su ubicación 
y la gran variedad de atracciones 
turísticas que ofrece a sus visitantes. 
Actualmente, Puerto Vallarta 
cuenta con tres posiciones de 
atraque para atender en forma 
simultánea 3 cruceros de las más 
altas especificaciones.

La ruta de la Riviera Mexicana, 
que es por la que transitan 
principalmente los cruceristas que 
llegan a Jalisco, está integrada por 
el puerto de Cabo San Lucas, en el 
estado de Baja California Sur; el de 
Mazatlán, Sinaloa, y Puerto Vallarta. 

Esta ruta consiste en itinerarios 
de cruceros de 7 días, que provienen 
de los puertos estadounidenses de 
Los Ángeles, Long Beach y San Diego, 
California, los cuales operan como 
home ports, principalmente para 
cruceristas de Estados Unidos, a los 
que se agregan, en menor cantidad, 
turistas de otros países de América, 
Europa y Asia. 

Gracias a su ubicación  
estratégica, moderna  infraestructura, 
conectividad aérea, diversidad de 
atractivos turísticos y la calidez de su 
gente, Puerto Vallarta se ha convertido 
en uno de los puertos de cruceros más 
importantes de México.

Meridiano Puerto Vallarta

En un valioso impulso para brindar 
mejores oportunidades de desarrollo 
a la comunidad, el Comité de 
Reclutamiento de la Asociación de 
Ejecutivos de Recursos Humanos 
de Puerto Vallarta y la Dirección de 
Turismo y Desarrollo Económico, 

realizaron este jueves la ‘Feria del 
Empleo 2024’ en la plaza principal de 
la delegación  El Pitillal.

En esta edición se contó con la 
participación de 20 empresas entre 
hoteles y aquellas enfocadas a la 
prestación de servicios turísticos, 
quienes ofertaron cerca de 350 
vacantes de las áreas operativas y de 

administración.
De esta forma, el gobierno municipal 

que encabeza el alcalde interino, 
Francisco José Martínez Gil, sigue 
haciendo equipo con los diferentes 
sectores de Puerto Vallarta para acercar 
a la población la oferta laboral que 
les permita lograr un mejor nivel de 
bienestar para ellos y sus hogares.



MERIDIANO PUERTO VALLARTA - BAHÍA BANDERAS MERIDIANO PUERTO VALLARTA - BAHÍA BANDERAS Viernes 5 de julio de 2024Viernes 5 de julio de 20244 A 5 A 

A través de la Feria del Empleo 2024

Ofertan cerca de 350 puestos 
laborales en Puerto Vallarta

*	 El	gobierno	municipal	que	encabeza	Francisco	José	Martínez	Gil,	continúa	impulsando	
la generación de mejores oportunidades de desarrollo para la población

En los primeros 5 meses del año

Recibe Puerto Vallarta 
267 mil cruceristas 

* Con una fuerte presencia en el Seatrade 
Cruise Global 2024, realizado en abril, 
Puerto Vallarta se consolidó como un 
destino líder en la industria de cruceros en 
México y sentó las bases para continuar 
creciendo en la recepción de pasajeros como 
lo ha estado haciendo en años recientes

Del Sistema DIF de Puerto Vallarta

Clínica Sanmaré colecta a 
beneficio del albergue Vida Nueva
* El corporativo como donante recurrente tuvo 

la iniciativa de establecer la recaudación de 50 
mil pesos como meta para realizar el donativo 
íntegro en especie

En Bahía de Banderas

Habrá 90% de 
descuento en 
el trámite de 

registro de marca 
* La fecha límite para realizar 

este procedimiento, al igual 
que el prepago del registro, 
será	el	día	18	de	julio	del	
presente año

Meridiano Bahía de Banderas

El gobierno de Bahía de Banderas, a través de la 
Dirección de Desarrollo Económico invita a la 
población interesada a registrar su marca ante el 
Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), 
con un 90% de descuento.

Para llevar a cabo este trámite, es necesario que 
los interesados realicen un pre-registro en la página 
https://forms.gle/55z2fEzd5cHKpaAV6, donde se 
llenará un formulario con los datos necesarios. La 
fecha límite para realizar este procedimiento, al 
igual que el prepago del registro, será el día 18 de 
julio del presente año.

Para mayores informes, los interesados pueden 
comunicarse directamente a la Dirección de 
Desarrollo Económico al número telefónico: 329 
2911870, extensión 805, o acudir a la calle México 
esquina con calle Morelos s/n en Valle de Banderas

Gobernador y presidente municipal electos

Sostienen  Lemus y 
Munguía reunión de 

cara a nuevos gobiernos
* Sostuve una reunión muy cordial con Luis 

Ernesto Munguía, alcalde electo de Puerto 
Vallarta y ex presidente del Partido Verde en 
Jalisco»,	manifestó	Lemus	Navarro

Ordena la sala superior

Deberá Tribunal Electoral de Jalisco 
revisar mensaje de Cardenal Emérito
* El análisis del Tribunal local deberá realizar un estudio pormenorizado del 

contenido del mensaje, así como considerarlo en su integridad y contexto para 
poder determinar si este estuvo destinado a apoyar o llamar a votar en contra 
de	una	candidatura	o	partido	político	en	específico

Mediante Nubes UDG

Captan  2.2 millones de litros de agua al año 
* Académicos del CUTonalá proponen replicar sistemas de captación de agua 

de	lluvia	en	la	ciudad	para	combatir	escasez,	infiltrarla	al	subsuelo	y	reducir	
inundaciones

De la Pensión para el 
Bienestar de una persona adulta mayor

La Secretaría de Bienestar debe 
informar sobre el procedimiento 

para recibir pagos vencidos  
* La persona se topó con distintos 

impedimentos,	como	que	“no	había	sistema	o	
que no habían acudido los trabajadores o que 
estaban	atendiendo	a	los	jóvenes	becados” 

Meridiano/A-Quadratin

El gobernador electo de Jalisco, Pablo 
Lemus, se reunió con el alcalde 
electo de Puerto Vallarta, Luis 
Ernesto Munguía González, de cara a 
lo que serán los nuevos gobiernos en 
el estado y del destino turístico. 

A través de sus redes sociales 
Pablo Lemus dio a conocer acerca 
de la reunión con el edil electo 
vallartense.

«Sostuve una reunión muy 
cordial con Luis Ernesto Munguía, 
alcalde electo de Puerto Vallarta y 
ex presidente del Partido Verde en 
Jalisco», manifestó Lemus Navarro.

“Lo dije ayer y hoy lo refrendo: 
es tiempo de dejar atrás el 
proceso electoral y de que quienes 
obtuvimos el respaldo mayoritario 
de la gente nos pongamos a trabajar 
por nuestro estado”, añadió en su 
publicación.

Con Luis Munguía -dijo- 
acordamos la ruta para hacer realidad 
los principales proyectos que requiere 
Puerto Vallarta en los próximos años.

«Construiremos un nuevo 
embarcadero en la zona norte del 
centro histórico de Puerto Vallarta, 
cerca del hotel Rosita. También 
comenzaremos con la proyección 
del nodo vial de Las Juntas, la mejora 
del transporte público, la solución al 
problema de agua potable que hay 
en muchas colonias del municipio 
y la gestión del puente Federación 
que une Puerto Vallarta con Bahía 
de Banderas.», añadió.

Pablo Lemus dijo que continuará 
reuniéndose con alcaldes y 
alcaldesas electas, de todos los 
partidos políticos, para incluir 
sus propuestas en el próximo 
Presupuesto de Egresos 2025 y en el 
plan de desarrollo que elaboraremos 
para los próximos 6 años

Redacción

Una persona de 92 años solicitó 
información sobre el pago de su 
pensión para adultos mayores 
que no había recibido desde el 
inicio del sexenio, porque se topó 
con distintos impedimentos de 
parte de la Secretaría de Bienestar.

La solicitud no se turnó a todas 
las unidades administrativas 
competentes, resolvió la ponencia 
del Comisionado Presidente del 
INAI, Adrián Alcalá.

  El Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de 
Datos Personales (INAI) instruyó 
a la Secretaría de Bienestar que 
informe sobre el procedimiento 
que una persona adulta mayor 
debe seguir para cobrar su Pensión 
del Bienestar que no ha recibido 
desde el inicio de este sexenio.

La persona de 92 años solicitó 
a la Secretaría de Bienestar el 
procedimiento que tiene que 
realizar para cobrar los pagos 
vencidos de su Pensión para el 
Bienestar de las Personas Adultas 
Mayores, con la intención de 
recuperar los fondos de su 
prestación social.

La persona se topó con 

distintos impedimentos, como 
que “no había sistema o que no 
habían acudido los trabajadores 
o que estaban atendiendo a los 
jóvenes becados” e incluso que su 
CURP (Clave Única de Registro de 
Población) no estaba registrada en 
el padrón de beneficiarios, según 
relató al interponer su solictud de 
acceso a datos personales.

El caso llegó a la ponencia 
del Comisionado Presidente del 
INAI, Adrián Alcalá Méndez, que 
encontró que la Secretaría de 
Bienestar respondió con un oficio 
que no contenía la información 
solicitada.

“Fue posible advertir que 
la notificación que realizó la 
Secretaría de Bienestar no atiende 
a lo requerido por la persona 
solicitante y que no se turnó esta 
petición de información a todas 
las unidades administrativas 
que legalmente resultan 
competentes”, expuso Alcalá 
Méndez.

El Pleno del INAI por 
unanimidad revocó la respuesta 
de la Secretaría de Bienestar 
y le instruyó realizar una 
nueva búsqueda y entregar 
la información a la persona 
solicitante.

Meridiano/Guadalajara

A un año de su implementación, el 
programa de captación de agua de 
lluvia Nubes UDG de la Universidad de 
Guadalajara tiene 16 sedes intervenidas 
con este sistema de captación de agua 
de lluvia, mediante los cuales se captan 
2 millones 200 mil litros de agua.

  Se trata de implementaciones 
instaladas en 3 mil 018 metros 
cuadrados de superficie, que beneficia a 
57 mil alumnos de los planteles:

Centro Universitario de Tonalá 
(CUTonalá).

Centro Universitario de Ciencias 
Biológicas y Agropecuarias (CUCBA).

Centro Universitario de Ciencias 
Exactas e Ingenierías (CUCEI).

Preparatoria 6  
Preparatoria 18.
Preparatoria 19.
Preparatoria de Ciudad Guzmán.
Preparatoria de El Arenal.
Módulo San Agustín
Módulo Concepción de Buenos Aires.
Módulo Atequiza.
Módulo Tolimán.
Módulo Matatlán.
Módulo San Miguel Huaixtita.
Módulo Ocota de la Sierra.
El profesor investigador del 

Departamento de Estudios del Agua y 
la Energía del CUTonalá, doctor Jesús 
Barrera Rojas, mencionó que en dicho 
campus Nubes UDG apenas alberga 
180 metros cuadrados (menos del 1 
por ciento de la superficie del centro 
universitario), pero permite recabar 153 
mil litros por temporada.

“Para saber cuánta agua se quiere 
captar sólo se tendría que investigar 
cuál es la precipitación promedio en su 
localidad; aquí, el Área Metropolitana 
de Guadalajara (AMG) es de más o 

menos entre 850 y 1000 milímetros por 
temporada”. 

“Entonces, si tenemos un metro 
cuadrado de superficie para captación 
sólo multiplicamos ese metro cuadrado 
por los milímetros de agua y tendríamos 
los litros. Es decir, en un metro cuadrado 
tendríamos mil litros”, mencionó.

En el CUTonalá, además de captarla, 
utilizan el agua para el consumo 
humano; esto mediante un sistema 
extra de desinfección, de filtrado y 
absorción, y otro de desinfección 
mediante UV.

La doctora Belkis Sulbarán Rangel, 
profesora investigadora del CUTonalá, 
recalcó que “la captación de agua de 
lluvia es una solución viable que se 
puede tener desde nuestros hogares- 
Esto no es nuevo, pues se usa desde hace 
siglos en diferentes partes del mundo 
y reduce la dependencia de fuentes 
externas y las inundaciones; incluso, 
pueden traer beneficios económicos 
con ahorros a largo plazo para empresas 
y hogares”.

Recordó que en el AMG hay una 
dependencia excesiva de fuentes como 
el Lago de Chapala, y eso hace que 
“la gestión del agua dependa de las 
condiciones de lluvia de cada temporal”. 
Esa situación, añadió, se podría 
contrarrestar si en más terrenos de la 
ciudad se pudiera captar el agua.

Proponen que sistemas de captación 
se incluyan en desarrollos urbano

Barrera Rojas indicó que es 
importante que este tipo de programas 
se difundan entre empresas y hogares 
para aprovechar la lluvia.

“Hay políticas públicas que se 
deberían implementar, como el que 
las instalaciones de nuevos desarrollos 
habitacionales; zonas industriales o de 
servicios deben de contar dentro de sus 

planos con sistemas de captación de 
agua de lluvia, ya sea para contenerla, 
almacenarla o para la infiltración y 
recarga de los mantos acuíferos”, indicó.

Otra de las opciones es la 
implementación de jardines de 
lluvia, que consiste en una depresión 
ajardinada para reconducir el agua 
superficial para infiltrarla y recargar el 
subsuelo; esto, dijeron, permitiría que 
se redujeran las inundaciones en zonas 
bajas de la ciudad.

La doctora Aída Lucía Fajardo 
Montiel, investigadora del CUTonalá, 
añadió que según la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) se requieren 
100 litros de agua por día para satisfacer 
las necesidades humanas. 

“Pero hay que considerar que de 
este total de agua casi 80 por ciento 
se convertirá en agua residual, que 
podría ir a plantas de tratamiento y esto 
nos daría la oportunidad de tratarla, 
procesarla y volverla a utilizar. Esta 
acción también sería importante para 
el cuidado del recurso hídrico”, declaró.

Indicaron que los mayores desafíos 
para implementar los sistemas 
de captación es la educación y 
concientización, pero también políticas 
de apoyo y mayores incentivos para 
que las personas los implementen de 
manera voluntaria. Reconocieron el 
avance del programa estatal de Nidos de 
Lluvia UDG.

También se necesita que exista 
más infraestructura urbana para 
instalar los sistemas que implican 
planeaciones urbanas, ingeniería 
civil y sostenibilidad urbana. Otro 
problema, dijeron, es que los sistemas 
pueden representar una fuerte 
inversión por los costos iniciales; pero 
que al largo plazo los ahorros de agua 
serán significativos

Meridiano/A.Quadratin

En relación a los resultados electorales 
en el municipio de San Pedro 
Tlaquepaque, la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), por unanimidad 
de votos, determinó que el Tribunal 
Electoral del Estado de Jalisco debe 
emitir una nueva sentencia en la que 
se estudie en su integridad el mensaje 
emitido por un ministro de culto para 
determinar si vulneró el principio 
de separación entre las iglesias y el 
Estado.

Esto después de que, de nueva 
cuenta, el Cardenal Emérito de 
Guadalajara, Juan Sandoval Íñiguez 
emitió un mensaje en sus redes 
sociales donde advertía que era un 
riesgo votar por Morena.

El análisis del Tribunal local deberá 
realizar un estudio pormenorizado 

del contenido del mensaje, así como 
considerarlo en su integridad y 
contexto para poder determinar si este 
estuvo destinado a apoyar o llamar a 
votar en contra de una candidatura o 
partido político en específico.

El partido político Movimiento de 
Regeneración Nacional controvirtió 
la sentencia emitida por el Tribunal 
Electoral del Estado de Jalisco al 
considerar que esa decisión carecía de 
una debida motivación y congruencia, 
al determinar que las expresiones 
denunciadas no vulneraban el 
principio de laicidad.

A propuesta de la magistrada Janine 
M. Otálora Malassis, la Sala Superior 
determinó que efectivamente se 
debieron analizar en su integralidad y 
contexto las manifestaciones emitidas 
por el ministro de culto.

En consecuencia, se revocó la 
sentencia controvertida y se ordenó 

emitir otra en la que se analice si la 
infracción denunciada acredita o no 
una vinculación entre el contenido 
del mensaje con alguna fuerza 
política o candidatura específica (SUP-
JE-142/2024)

La clínica Sanmaré Health Care 
Group, como empresa socialmente 
responsable, emprendió la 
recaudación de fondos desde la 
plataforma digital Gofundme a 
beneficio del albergue Vida Nueva del 
Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) de Puerto Vallarta; 
la coordinadora de Servicios Médicos 
del corporativo, Berthe Saint-Cyr y el 
Director Médico, Julio César Jiménez 
Bello, se congratularon por la buena 
respuesta de los benefactores.

Subrayaron que, el corporativo 
como donante recurrente tuvo 
la iniciativa de establecer la 
recaudación de 50 mil pesos como 
meta para realizar el donativo 

íntegro en especie, con el propósito 
de coadyuvar en la rehabilitación 
de las instalaciones hidráulicas del 
albergue infantil. Cabe destacar 
que hasta el momento el monto 
colectado es aproximadamente de 
40 mil pesos.

El Sistema DIF Municipal refrenda 
su compromiso con las familias y 
los sectores más vulnerables, como 
son las y los niños que habitan en 
el albergue Vida Nueva, por lo que 
agradece a la clínica Sanmaré Health 
Care Group su noble iniciativa y 
por su permanente colaboración 
en apoyo a la infancia vallartense 
institucionalizada del DIF de Puerto 
Vallarta.

Meridiano/A. Quadratin

Continúa Puerto Vallarta 
consolidándose como uno de 
los destinos favoritos de de los 
cruceristas que recorren la ruta 
Riviera Mexicana. Tan solo en estos 
5 meses de 2024 han llegado 267 mil 
pasajeros a bordo de 90 cruceros, 
de acuerdo con información de 
Administraciones del Sistema 
Portuario Nacional (Asipona).

“Además de las acciones de 
promoción que se realizan con las 
diversas navieras internacionales 
que atracan en Puerto Vallarta, 
trabajamos de la mano de SIOP 
en la renovación a fondo de 
los muelles cercanos. Con ello 
ampliamos y mejoramos la oferta 
de experiencias turísticas para los 
cruceristas contribuyendo así a que 
la derrama económica también 
alcance a otros puntos”, comentó 
Vanessa Pérez Lamas, Secretaria de 
Turismo de Jalisco.

Con una fuerte presencia 
en el Seatrade Cruise Global 2024, 
realizado en abril, Puerto Vallarta 
se consolidó como un destino 
líder en la industria de cruceros 
en México y sentó las bases para 
continuar creciendo en la recepción 
de pasajeros como lo ha estado 
haciendo en años recientes.

De acuerdo con información de 
la Secretaría de Turismo Federal, el 
gasto promedio de excursionistas 
en cruceros durante el primer 
cuatrimestre del año fue de 83.9 
dólares por persona. Por lo que, de 
acuerdo con esta información, la 
derrama económica se estima en 
alrededor de 22 millones de dólares 

para Puerto Vallarta.
Al destino jalisciense arriban 

las compañías navieras Princess 
Cruises, Carnival, Royal Caribbean, 
Vidanta Cruises, Windstar Cruises, 
Disney	Cruise	Line,	Celebrity	X	Cruises,	
Holland America Line, Oceania Cruises, 
Viking River Cruises y Norwegian 
Cruise Line.

Puerto Vallarta es uno de 
los destinos en que las navieras 
pasan más tiempo, entre 10 y 12 
horas. Esto debido a su ubicación 
y la gran variedad de atracciones 
turísticas que ofrece a sus visitantes. 
Actualmente, Puerto Vallarta 
cuenta con tres posiciones de 
atraque para atender en forma 
simultánea 3 cruceros de las más 
altas especificaciones.

La ruta de la Riviera Mexicana, 
que es por la que transitan 
principalmente los cruceristas que 
llegan a Jalisco, está integrada por 
el puerto de Cabo San Lucas, en el 
estado de Baja California Sur; el de 
Mazatlán, Sinaloa, y Puerto Vallarta. 

Esta ruta consiste en itinerarios 
de cruceros de 7 días, que provienen 
de los puertos estadounidenses de 
Los Ángeles, Long Beach y San Diego, 
California, los cuales operan como 
home ports, principalmente para 
cruceristas de Estados Unidos, a los 
que se agregan, en menor cantidad, 
turistas de otros países de América, 
Europa y Asia. 

Gracias a su ubicación  
estratégica, moderna  infraestructura, 
conectividad aérea, diversidad de 
atractivos turísticos y la calidez de su 
gente, Puerto Vallarta se ha convertido 
en uno de los puertos de cruceros más 
importantes de México.

Meridiano Puerto Vallarta

En un valioso impulso para brindar 
mejores oportunidades de desarrollo 
a la comunidad, el Comité de 
Reclutamiento de la Asociación de 
Ejecutivos de Recursos Humanos 
de Puerto Vallarta y la Dirección de 
Turismo y Desarrollo Económico, 

realizaron este jueves la ‘Feria del 
Empleo 2024’ en la plaza principal de 
la delegación  El Pitillal.

En esta edición se contó con la 
participación de 20 empresas entre 
hoteles y aquellas enfocadas a la 
prestación de servicios turísticos, 
quienes ofertaron cerca de 350 
vacantes de las áreas operativas y de 

administración.
De esta forma, el gobierno municipal 

que encabeza el alcalde interino, 
Francisco José Martínez Gil, sigue 
haciendo equipo con los diferentes 
sectores de Puerto Vallarta para acercar 
a la población la oferta laboral que 
les permita lograr un mejor nivel de 
bienestar para ellos y sus hogares.
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Aprueban modificación en comisiones

Habrá  paridad de género en 
el gabinete municipal

*	 El	dictamen	establece	la	modificación	de	los	artículos	124	y	
126 del Reglamento Orgánico del Gobierno y la Administración 
Pública del Municipio, y será turnado al pleno para su 
aprobación	definitiva

Se realizará el próximo sábado 6

Invitan a la 12ª edición de Mercado Joven
* Con la participación de más de 50 emprendedores, esta jornada se 

llevará	a	cabo	de	3	de	la	tarde	a	9	de	la	noche	en	La	Lija

En su segunda edición

Acude Lía Castro Díaz de León al Encuentro 
Nacional de Sistemas DIF en Tepic

*	 Sistema	DIF	busca	universalizar	la	atención	a	grupos	
prioritarios, brindar desayunos escolares calientes y universales, 
entre otras mejoras.

Meridiano Puerto Vallarta

La comisión edilicia permanente de 
Reglamentos y Puntos Constitucionales, 
aprobó el dictamen mediante el cual se 
autoriza modificar diversas disposiciones 
del Reglamento Orgánico del Gobierno y 
la Administración Pública del municipio, 
para ponderar la igualdad sustantiva dentro 
del gobierno municipal y el cumplimiento 
al principio de paridad de género en la 
conformación del gabinete general y sus 
organismos públicos descentralizados.

En sesión celebrada este jueves, integrantes 
de esta comisión que preside la regidora Eva 
Griselda González Castellanos, resolvieron 
por mayoría simple, a favor de la iniciativa de 
ordenamiento municipal presentada por la edil 
María Guadalupe Guerrero Carvajal, en sesión 
ordinaria de cabildo del 15 de octubre de 2021.

El dictamen aprobado propone la 
modificación de los artículos 124 y 126 del 
Reglamento Orgánico del Gobierno y la 
Administración Pública del Municipio de 
Puerto Vallarta, respectivamente, en los que se 
establece que para la integración del gabinete 
general del Presidente Municipal, que incluye 
los órganos públicos descentralizados, así como 

la designación de los titulares de las direcciones 
municipales, subdirecciones y jefaturas, 
“independientemente de los requisitos que 
cada uno de los cargos requiera para el ejercicio 
de sus funciones, se deberá cumplir el principio 
de paridad de género”.

Dicho dictamen, será turnado al pleno del 
Ayuntamiento para su aprobación definitiva, 
en sesión ordinaria.

Al respecto, la regidora Guadalupe Guerrero, 
reconoció la voluntad de los integrantes de 
esta comisión para aprobar dicha iniciativa 
que sin duda será muy significativa para las 
mujeres y para la igualdad dentro de cualquier 
administración pública, lo cual es un paso 
importante y una acción afirmativa en favor de 
este sector de la población.

A su vez, el síndico municipal, Juan Carlos 
Hernández Salazar, indicó que lo anterior 
sienta un precedente y se da un gran paso de 
manera colegiada en este tema, por lo que 
felicitó a la edil por impulsar esta iniciativa y 
a los regidores que conforman la comisión por 
aprobarla.

Participaron en esta sesión, además de los 
ya mencionados, la regidora Candelaria Tovar 
Hernández y el edil José Rodríguez González, 
integrantes de dicha comisión.

Meridiano/Bahía de Banderas

La mañana de ayer miércoles 3 de julio, se 
llevó a cabo el Segundo Encuentro Nacional 
de Sistemas Municipales DIF, en el auditorio 
Amado Nervo, en Tepic, Nayarit, en donde las 
autoridades competentes se reunieron para 
realizar un informe de actividades, así como 
mesas de trabajo para enriquecer el Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia. 

En dicho encuentro estuvo presente la 
alcaldesa de Bahía de Banderas Lía Saraí 
Castro Díaz de León, el gobernador del estado 
de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, 
la presidenta del sistema DIF Nayarit Beatríz 
Estrada Martinez, así como la titular de esta 
institución a nivel nacional, Nuria Fernández 
Espresate, además de otras autoridades de 
todo el país, con el objetivo de intercambiar 
experiencias y buenas prácticas que ayuden al 
desarrollo de las familias, así como a los niños, 
niñas y adolescentes.

En su discurso la presidenta del sistema DIF 
Nayarit,   Beatriz Estrada Martínez, señaló que 

es muy importante para la entidad, el que se le 
haya dado la oportunidad de ser el estado sede 
y poder compartir en este segundo encuentro 
con representantes de toda la República, ya que 
de esta manera se reforzará el compromiso para 
lograr el bienestar de todas las familias.

Entre las acciones que destacaron se encuentra 
el combate a la corrupción, la implementación 
de medidas de austeridad, la reasignación de 
recursos, supervisión de los procedimientos de 
contratación, y ordenamiento de la plantilla 
laboral.  Y las proyecciones sobre lo que se busca 
mejorar son:

Universalizar la atención a grupos 
prioritarios, desayunos escolares calientes 
y universales, equipamientos de Centros de 
Atención a Grupos Prioritarios, así como mayor 
infraestructura para niñas y niños migrantes.

Por su parte la presidenta municipal de 
Bahía de Banderas, Lía Sarahí Castro Díaz de 
León, continúa impulsando el bienestar de 
los niños, niñas y adolescentes, en favor de las 
familias badebadenses, a través de los distintos 
programas sociales del sistema DIF Municipal.

Meridiano/Puerto Vallarta

El próximo sábado 6 de julio se llevará a cabo la 
décima segunda edición de ‘Mercado Joven’, espacio 
creado para que los jóvenes emprendedores de 
Puerto Vallarta puedan comercializar y acercar sus 
productos a la comunidad a través de un evento 
que también programa actividades artísticas, 
culturales, y el desarrollo empresarial.

Los detalles fueron dados a conocer en rueda 
de prensa por el equipo de trabajo del Instituto 
Municipal de Atención a la Juventud (IMAJ), 
coordinado por Carlos Edén Salas Vanegas, 
quien explicó que el Centro Cultural La Lija en la 
delegación El Pitillal será la sede de esta jornada 
en la que ya se encuentran confirmados más de 
50 jóvenes, en horario de 3 de la tarde a 9 de la 
noche.

En esta ocasión, se contará además con la 
participación del Instituto Vallartense de Cultura 
(IVC) para promover los diversos talleres que 
imparte en dicha sede, y además se presentará el 
show del payaso Toriny a las 6 de la tarde, habrá 
música, así como la venta de alimentos, bebidas, 
antojitos, accesorios, ropa, souvenirs, novedades, 
entre otras actividades más.

“Se desarrollará en un entorno familiar, 
queremos que los papás lleven a sus hijos, 
también están invitadas escuelas a participar 
para incentivar a más jóvenes a aprovechar este 
espacio como plataforma para que se animen a 
emprender, que den a conocer sus proyectos. En 
esta ocasión esperamos a jóvenes alumnos del 
CBTIS”.

El coordinador del IMAJ agregó que ya 
inició el curso ‘Aprende, Emprende’, que 
consiste en impartir capacitación a los 
jóvenes que precisamente tengan proyectos de 
emprendimiento, “actualmente tenemos a 20 
participantes en este curso que se extenderá hasta 
el mes de agosto. Terminando este esperamos 
que se abran más cursos y talleres para que esta 
plataforma ayude a desarrollar esos proyectos”.

Salas Vanegas apuntó que este curso también 
permitirá aplicar una métrica para medir los 
resultados que están obteniendo los jóvenes 
participantes en las diferentes ediciones 
de ‘Mercado Joven’. Por lo pronto se tiene 
conocimiento de que algunos proyectos han 
evolucionado y ya disponen de local para ofertar 
sus productos y otros jóvenes están participando 
en otros mercados itinerantes de la zona.

Para restituir y proteger derechos de personas trabajadoras

Vigila IMSS cumplimiento 
de obligaciones patronales 
*	 La	Dirección	de	Incorporación	y	Recaudación	somete	a	modelos	de	riesgo	de	

incumplimiento pautas de conducta de patrones de diversos sectores y con 
ello	programa	actos	de	fiscalización	con	mayor	efectividad.

El talento femenino 
engrandece al estado y a todo México

Exhorta Enrique Alfaro a las 
jaliscienses a fortalecer el 

empoderamiento de las mujeres 
*	 “Afortunadamente	Jalisco	defendió	lo	que	

hemos construido, y los próximos años vamos 
a tener con Maye, con Pablo Lemus, un equipo 
que	seguirá	trabajando	de	la	mano	de	la	gente”,	
afirmó	el	mandatario	estatal

El oficio más bonito del mundo

Entrega UdeG estafeta del Premio Jalisco 
de Periodismo a Universidad LAMAR

*	 Además	de	reconocer	el	oficio	de	las	y	los	reporteros	locales,	este	año	el	Comité	
organizador busca reivindicar la libertad de expresión y exhortar la seguridad de 
los periodistas

Se dio la bienvenida a 
22 representantes de empresas 

Recibe Jalisco a comitiva 
empresarial de Singapur

* Durante la sesión de trabajo, se exploraron 
las vastas oportunidades que ofrece el estado 
en términos de negocios y se dio a conocer el 
robusto ecosistema empresarial de la entidad

 Meridiano/Guadalajara

Para seguir fortaleciendo la 
agenda de internacionalización y 
vinculación que faciliten la llegada 
de nuevos proyectos productivos a 
Jalisco, la Secretaría de Desarrollo 
Económico (SEDECO) del Gobierno 
del Estado recibió a una comitiva 
de empresarios de Singapur.

En colaboración con la Cámara 
de Comercio de Singapur, se dio 
la bienvenida a 22 representantes 
de empresas singapurenses 
en sectores como aeroespacial, 
industria 4.0, ingeniería y 
metalurgia.

Durante la sesión de 
trabajo, se exploraron las vastas 
oportunidades que ofrece el 

estado en términos de negocios 
y se dio a conocer el robusto 
ecosistema empresarial de la 
entidad que, por su innovación 
y competitividad, representa un 
elemento crucial para la atracción 
de nuevas inversiones de este país 
así como el fortalecimiento de las 
relaciones comerciales de ambas 
regiones.

Gracias a Jalisco Tech Hub Act, 
política pública impulsada por el 
Gobierno del Estado que promueve 
el ecosistema de alta tecnología y 
fortalece al entorno empresarial, 
la SEDECO ha continuado 
liderando sinergias que generen 
nuevas oportunidades y vías de 
colaboración mutua entre Jalisco 
y Singapur

 Meridiano/Guadalajara

En el marco del 5to. Aniversario de 
Mujeres Empoderadas realizado en 
Expo Guadalajara, el Gobernador 
del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, 
exhortó a las jaliscienses a seguir 
fortaleciendo el empoderamiento 
de las mujeres en los próximos años, 
dándole seguimiento a este tipo de 
iniciativas que tendrán eco en el 
próximo gobierno estatal, así como a 
buscar en todo momento la unidad de 
las empresarias locales para generar 
desarrollo, crecimiento y empleos por 
medio de la fuerza laboral femenina.

“Agradecer todo el trabajo que 
cada una de ustedes ha hecho por 
Jalisco durante estos años, venimos 
a celebrar un aniversario, pero 
también venimos a reconocer el 
esfuerzo, la capacidad, la tenacidad 
que han tenido para materializar no 
solamente proyectos que enaltecen a 
la mujer, sino un espacio de encuentro, 
de diálogo, de aprendizaje como es 
mujeres empoderadas. Hay muchos 
desafíos de los que no hubiéramos 
podido salir adelante sin el apoyo de 
ustedes, e invitarlas que este trabajo lo 
puedan sostener en el futuro, porque 
afortunadamente Jalisco defendió lo 
que hemos construido, y los próximos 
años vamos a tener con Maye, con 
Pablo Lemus, un equipo que seguirá 
trabajando de la mano de la gente”, 
afirmó el mandatario estatal.

En tanto, Joanna Santillán Álvarez, 
presidenta del Voluntariado Jalisco, 

consideró que hablar de mujeres 
empoderadas es hablar de mujeres 
fuertes y comprometidas con las 
grandes causas de Jalisco, por lo que 
espera que sigan cosechando éxitos 
en beneficio de cada emprendedora 
que, con todo el corazón por su estado 
y su gente, entregan lo mejor para 
construir un mejor lugar para vivir.  

“No tengo palabras para agradecer 
el compromiso, porque cuando 
hablamos de mujeres empoderadas 
creo que hablamos de mujeres fuertes, 
que se fortalecen y que gracias como 
una hermosa líder como es Gina, 
han puesto el nombre de Jalisco muy 
en alto. Mujeres empoderadas es el 
ejemplo no solamente en Jalisco sino 
en todo el país”, comentó Santillán 
Álvarez.

Finalmente, Gina Gómez Oceguera, 
creadora de Mujeres Empoderadas, 
agradeció el apoyo e impulso que 
ha tenido el Gobierno de Jalisco con 
todas las emprendedoras que buscan 
salir adelante a través de diversos 
talentos, proyectos e iniciativas, 
mismas que dan mayor fuerza laboral 
y participación femenina en la vida 
económica de Jalisco.    

En el evento asistieron cerca 
de mil féminas quienes pudieron 
apoyar a otras mujeres con la compra 
de productos que ofrecen para el 
aseo personal, el cuidado de la piel, 
una sana alimentación, maquillaje, 
embellecimiento del hogar, entre otros 
artículos artesanales y hechos por las 
expositoras

Redacción

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), a través de la Dirección 
de Incorporación y Recaudación 
(DIR), utiliza diversas estrategias y 
herramientas para vigilar el debido 
cumplimiento de las obligaciones 
patronales en materia de seguridad 
social y el pago oportuno de cuotas 
obrero-patronales, lo que permite 
la protección de los derechos de las 
personas trabajadoras.

Para evitar la discrecionalidad 
de los servidores públicos en el 
cumplimiento de su encargo, según la 
línea que la presente administración 
ha marcado para erradicar practicas 
indebidas en materia de seguridad 
social, la DIR ha privilegiado la 
vinculación entre autoridades, el 
diseño e implementación de reformas 
fiscales eficaces, mecanismos de 
control indirecto de obligaciones, 
así como modelos de fiscalización y 
cobranza de manera transparente, 
sistematizada, oportuna, sin sesgos ni 
presiones de ningún tipo.

A través del Modelo Integral de 
Fiscalización (MIF) la DIR somete a 
modelos de riesgo de incumplimiento 
pautas de conducta de patrones de 
diversos sectores y con ello programa 

actos de fiscalización con mayor 
efectividad, optimizando el ejercicio 
de las facultades económico-coactivas 
del Instituto, que representa alrededor 
de 20 mil actos al año, en relación con 
un universo de más de un millón de 
patrones.

En el segundo trimestre de 2021 
el Órgano Interno de Control del 
IMSS revisó el MIF y ello derivó en 
la emisión de la norma MIF, la cual 
se difundió para seguimiento por 
parte de toda la operación de nivel 
desconcentrado, en su carácter de 
órganos encargados de implementar 
las acciones de fiscalización.

Por su parte, la Auditoría Superior 
de la Federación, entre febrero y 
diciembre de 2022, realizó la auditoría 
al desempeño denominada “Control 
Interno y Gobernanza del IMSS” en 
la que igualmente revisó el MIF, sin 
formular observación alguna.

La DIR ha diseñado aplicativos 
que permiten a los particulares y a 
las entidades públicas verificar de 
manera directa la situación fiscal 
de una empresa, incluyendo, por 
ejemplo, a todo proveedor de bienes 
o servicios de entes públicos a través 
de la Opinión de Cumplimiento de 
Obligaciones Fiscales en materia 
de Seguridad Social (Opinión del 

Cumplimiento).
A través de la Opinión del 

Cumplimiento, el IMSS permite a los 
servidores públicos encargados de 
llevar a cabo la contratación de bienes 
o servicios evitar entablar relaciones 
con proveedores incumplidos.

Para consultar la Opinión del 
Cumplimiento se puede utilizar el 
Buzón IMSS que pone a disposición 
las “autorizaciones de terceros” para 
que cualquier persona pueda, previa 
autorización del titular de la misma, 
consultar una opinión y verificar de 
manera directa el cumplimiento de 
obligaciones en materia de seguridad 
social.

También se pueden celebrar 
convenios con el IMSS para, en cualquier 
momento que se requiera su validación, 
tener acceso en línea a la consulta de la 
Opinión del Cumplimiento a través de 
un web service.

Actualmente, se tienen convenios 
firmados para la utilización del 
web service con dependencias de 
la administración pública como la 
STPS, SAT e INEGI y en proceso de 
suscripción con PEMEX y SEGOB.

Entre 2022 y lo que va de 2024, 
se han realizado más de 28 mil 
autorizaciones y 300 mil consultas 
de Opinión del Cumplimiento tanto 
públicas como por parte de terceros 
autorizados y por el propio titular.

De igual forma, cabe destacar 
que toda persona trabajadora puede 
conocer y dar seguimiento a su 
registro ante el Instituto a través del 
“Reporte Personalizado de Cotización 
en el IMSS”, que les permite conocer 
en tiempo real qué patrón las registró, 
con qué salario y cuántos días durante 
un mes.

Esta herramienta, vinculada al 
canal de denuncia http://www.imss.
gob.mx/denuncia, permite restituir los 
derechos de las personas trabajadoras 
que proporcionen elementos respecto 
de incumplimientos en materia de 
seguridad social

Redacción

El Director General del Sistema LAMAR, 
licenciado Luis López Villaseñor, 
recibió la estafeta del Premio Jalisco de 
Periodismo (PJP) para presidir este año 
la XXIV edición del certamen. La entrega 
fue realizada por el Vicerrector Ejecutivo 
de la Universidad de Guadalajara 
(UdeG), doctor Héctor Raúl Solís Gadea, 
quien en representación del Rector 
General de esta Casa de Estudio cedió la 
presidencia del premio a la institución 
educativa. 

El PJP busca reconocer y promover 
la calidad y excelencia en la práctica del 
oficio periodístico que se desempeña en 
la entidad. Solís Gadea denunció que los 
periodistas siguen viviendo violencias, 
y lamentó que no haya estrategias de 
seguridad.

“Con el cambio de estafeta quiero 
aprovechar para exponer que aunque 
celebramos los trabajos realizados, 
nunca será suficiente insistir en que 
se debe de cuidar a las y los reporteros; 
debemos convocar a la sociedad para 
que se asuma un compromiso más 

claro por parte del gobierno, en el 
que se resalte la seguridad y mayores 
oportunidades de defender la libertad 
de expresión y la democracia”, declaró.

Exhorto a la Universidad Lamar a 
sumar esfuerzos y a promover cambios 
representativos que cuiden y respalden 
a los estudiantes de periodismo, así 
como a los profesionales del oficio “que 
día a día se ponen en riesgo al exponer y 
denunciar la realidad”. 

López Villaseñor agradeció el 
recibir la “distinción de encabezar 
el PJP”, y compartió que muchos 
de sus estudiantes y egresados 
de Comunicación se interesan en 
desempeñarse en los medios, e incluso 
unos cuantos han sido premiados en 
ediciones pasadas. 

“Así como lo señalaba Gabriel García 
Márquez, el periodismo es el oficio más 
bonito del mundo, y el trabajo que hacen se 
ve reflejado en la ciudadanía. Nos hemos 
dado cuenta que cada vez son menos 
quienes estudian para desempeñarse en 
el medio. La situación actual del mundo 
hace más complicado y riesgoso el oficio, 
por ello, también hacemos un llamado 

a encontrar las formas que defiendan 
la libertad de expresión y protejan a los 
periodistas”, dijo.

Finalmente, dirigió una reflexión a 
las instituciones educativas y medios 
de comunicación, en la que propuso 
anteponer la seguridad, la veracidad y 
nuevas formas de combatir los riesgos 
a los que se enfrentan los reporteros, en 
pro de acuerdos que puedan escalar a 
políticas públicas. 

El cambio de estafeta se dio en 
presencia del Consejo Directivo del 
premio, que es integrado por las 
siguientes instituciones educativas: 
UdeG, Universidad LAMAR, Universidad 
Autónoma de Guadalajara (UAG), 
Universidad UNIVER, Instituto 
Tecnológico y de Estudio Superiores 
de Occidente (ITESO), Universidad 
Panamericana y Universidad Enrique 
Díaz de León (UNEDL), que se suma 
en esta edición; y por los medios de 
comunicación: Canal 44, El Heraldo de 
México, El Informador, Grupo Milenio, 
Grupo Promomedios, MVS Radio, Diario 
NTR Guadalajara, Paralelo 20, Televisa 
Guadalajara y TV Azteca Jalisco.
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El Partido Laborista británico 
habría logrado una 
aplastante victoria en las 
elecciones parlamentarias 
celebradas este jueves en 

Reino Unido, según la encuesta de boca 
de urna encargada por la BBC. De hecho, 
se menciona que si las predicciones son 
correctas, los laboristas lograrán 410 
escaños de los 650 que componen el 
Parlamento británico, frente a los 131 
del gobernante Partido Conservador, 
que registraría su peor resultado 
histórico.

De esta manera, el líder laborista 
Keir Starmer, de 61 años, se convertirá 
en el próximo primer ministro de Reino 
Unido en sustitución del conservador 
Rishi Sunak.

Tras conocerse los datos de 
la encuesta, Starmer expresó su 
agradecimiento a todos los que 
trabajaron y votaron por su partido.

Los laboristas regresarán al poder 
después de 14 años de gobiernos 
conservadores superando la mayoría 
necesaria en la Cámara de los Comunes 
(326) para poder gobernar en solitario.

Estas elecciones suponen el colapso 
de los conservadores, precisamente 
después de que lograran un triunfo 
histórico en las elecciones de diciembre 
de 2019, cuando Boris Johnson ganó 
con una mayoría aplastante. 

Aquel había sido el mejor resultado 
del Partido Conservador desde 1987, 
cuando gobernaba Margaret Thatcher. 

En Reino Unido rige un sistema 
parlamentario, al contrario que en 
América Latina, donde la mayoría de los 
sistemas son presidencialistas. Por eso, 
el líder del partido que logra la mayoría 
de los escaños en el Parlamento se 
convierte en primer ministro.

Starmer fue elegido en 2020 para 
suceder a Jeremy Corbyn como líder del 
Partido Laborista. Anteriormente había 
sido abogado de derechos humanos y 
director del Ministerio Público, el fiscal 
penal de mayor rango en Inglaterra y 
Gales.

Según la encuesta de boca de 
urna encargada por la BBC, los 
laboristas obtendrían 410 escaños, 
los conservadores 131, los liberales 
demócratas 61 y los populistas de 
Reform UK 13.

Mientras, los nacionalistas escoceses 
del SNP se desplomarían, logrando solo 
10 escaños. Los nacionalistas galeses de 
Plaid Cymru conseguirían 4 y los verdes 
2.

La encuesta de boca de urna se 
basa en datos de votantes en unos 

130 colegios electorales en Inglaterra, 
Escocia y Gales.

A pesar de los esfuerzos del hasta 
ahora primer ministro, Rishi Sunak, 
los conservadores no lograron darle 
la vuelta a lo que anticipaban las 
encuestas publicadas en las últimas 
semanas.

En cambio, las proyecciones de 
la BBC confirman que Reform UK, el 
partido de derecha populista liderado 
por Nigel Farage, contará con una 
representación de 13 escaños en el 
Parlamento británico.

Farage, impulsor del referendo 
del Brexit en Reino Unido, forjó su 
carrera política haciendo campaña en 
favor de la salida del país de la Unión 
Europea.

Desde hacía meses los sondeos 
sobre intención de voto ya vaticinaban 
una abultada victoria de los laboristas.

El laborismo ha centrado su 
campaña en la palabra “cambio”, en 
un momento en el que el país afronta 
importantes problemas económicos y 
sociales.

Los votantes de Inglaterra, Escocia, 
Gales e Irlanda del Norte, las cuatro 
naciones que componen Reino Unido, 
acudieron a las urnas con una sensación 
generalizada de estancamiento 
económico en el país, agudizada por la 
fuerte inflación de los últimos años.

Eso, sumado a las dificultades por 
las que atraviesa el sistema de salud 

público británico, el NHS, y a el número 
récord de migrantes que han llegado 
al país en los últimos años, habría 
animado a los votantes a apostar por el 
cambio.

Las últimas elecciones generales 
británicas se celebraron en diciembre 
de 2019 y las siguientes debían ser en 
enero de 2025. Sin embargo, Rishi Sunak 
anunció en mayo el adelanto de los 
comicios.

El premier aceptó que el país se 
enfrentaba a circunstancias “inciertas” 
debido a eventos como la guerra en 
Ucrania y la inflación que afecta al 
bolsillo de los británicos.

Las presiones que Sunak recibió 
en su entorno, según apuntaba en 
mayo el editor político de BBC News, 
Chris Mason, aceleraron su decisión de 
adelantar la cita ante las urnas.

¿Qué pasará ahora?
En Reino Unido, el líder del partido 

con más diputados se convierte en 
primer ministro, después de que el 
Rey lo invite oficialmente a formar 
gobierno.

El líder del partido con el segundo 
mayor número de diputados se 
convierte en lo que se conoce como 
líder de la oposición.

Si el primer ministro en ejercicio 
pierde, el cambio es rápido, en 
comparación con muchos otros países.

Con estos resultados, Rishi Sunak 
probablemente saldrá del número 10 

de Downing Street –la residencia del 
primer ministro británico– en un día, 
y Starmer se instalará en la residencia 
oficial poco después.

Sacar al país de la crisis económica, 
de los servicios públicos como el de 
salud y recomponer la confianza en 
el gobierno, son las prioridades. Sin 
embargo, no hay claridad sobre el plan 
de ejecución y el cómo cumplirá sus 
ambiciosas metas. Expertos advierten 
que es inevitable el aumento de 
impuestos.

Incremento de impuestos o 
aumento de endeudamiento, esa es la 
cuestión

La monarquía parlamentarista 
establece que el partido que obtiene las 
mayorías en la Cámara de los Comunes 
conforma el gobierno.

El segundo partido en número de 
votos, recibe el título de leal oposición 
de su majestad y conforma el gobierno 
en la sombra, con un gabinete exacto 
al del gobierno, para fiscalizar cada 
movimiento del Ejecutivo.

En teoría, los laboristas han estado 
preparándose por catorce años para 
gobernar. Sus políticas corresponden al 
contexto nacional.

“Habrá menos dinero disponible 
para el próximo gobierno que cualquier 
otro desde 2010”, explica Pannell.

Los expertos advierten que el 
tamaño de la crisis requiere decisiones 
radicales, con grandes sumas de dinero 

que no existen. La ecuación resulta 
sencilla: aumentar la deuda o subir los 
impuestos o ambas.

En la campaña, Starmer evadió, pero 
no descartó subir impuestos, salvo uno 
bien polémico: poner IVA a las escuelas 
privadas. Busca que todos los niños 
accedan a una educación de calidad. No 
solo los quienes la pueden pagar.

“Sus promesas no dicen nada sobre 
cómo el Estado británico va a superar 
sus diferentes crisis en términos 
de presupuesto en los diferentes 
departamentos”, afirma Pike.

Recuperar la economía
La fórmula es fomentar y estimular 

el crecimiento económico en todo el 
país. Es cierto, Londres es una ciudad 
muy próspera, pero lejana a la realidad 
en cada rincón de las cuatro naciones 
donde abundan el desempleo y la falta 
de empresas y de oportunidades para 
jóvenes.

“Los laboristas están diciendo que 
van a generar un enorme crecimiento 
económico, pero no cómo”, explica el 
profesor Anand Menon, director de UK 
in a Changing Europe.

Para aliviar el pago de facturas 
de luz y de paso, tener seguridad 
energética, proponen crear Great 
British Energy, una empresa pública 
de energía limpia, “financiada con el 
impuesto a las ganancias inesperadas 
de los gigantes del petróleo y el gas”, 
explica el manifiesto laborista.

Ese florecimiento económico 
requiere además inversión en nueva 
infraestructura.

“Tratar de impulsar la economía, 
aumentar la productividad, facilitando 
la construcción de cosas. El Reino Unido 
es famoso por ser un país difícil para 
construir”, sostiene el experto electoral 
y profesor de política de LSE, Tony 
Travers.

Por otra parte, prometen construir 
1.5 millones de nuevas viviendas. 
Otra deuda histórica con varias 
generaciones que por los bajos salarios 
no pueden comprar una vivienda, 
pagar un depósito o una hipoteca, en 
un sector donde la demanda supera la 
oferta.

‘The Economist’ se pregunta, 
sin embargo, qué tan “radical” será 
Starmer en buscar el crecimiento de la 
economía.

“Ha llevado a cabo una campaña 
exasperantemente cautelosa, optando 
por tranquilizar a los votantes en 
lugar de buscar un mandato para una 
oportunidad audaz”, señala.

@salvadorcosio1

Reino Unido se decanta por los laboristas

Los Capitales
Todos a favor de una reforma 

profunda al poder judicial mexicano
Édgar González Martínez

Nadie en su sano juicio puede estar 
en contra de hacer una reforma 
profunda al sistema judicial 
mexicano, de los más corruptos y 

que durante años, los veredictos de los jueces y 
magistrados, han estado plagados de sospechas 
de que el poder económico ha controlado las 
sentencias en contra de los más pobres de México. 
Y eso durante muchos, muchos años.

Al respecto, Mariano Calderón, experto 

en controversias constitucionales de la firma 
Santamarina y Steta describió los escenarios que 
determinarán el impacto de la reforma judicial 
propuesta por el presidente López Obrador en las 
siguientes semanas.

“Desde luego, bajo la disyuntiva de que se 
haga una reforma profunda para bien, que es 
necesaria; o al contrario, que su objetivo de fondo 
sea eliminar contrapesos y la autonomía del 
poder judicial”, aclaró.

Para el especialista en Derecho Constitucional, 
las próximas semanas van a ser de presiones 
políticas, de declaratorias por parte del poder 
judicial, del sector empresarial y la academia, 
con foros y Parlamento Abierto. “En un ambiente 
democrático y plural, se escucharían distintas 
opiniones de cómo sí reformar el poder judicial, 
para condensarlas en una propuesta sólida de 
reforma. Pero si todo se estructura bajo el sofisma 
doctrinario de que la única salida y solución 
mágica para la reforma es la elección de jueces, 
magistrados y ministros, podremos ir pensando 
que se trata más bien de una simulación. 
Jurídicamente es muy claro. Reformamos o 
capturamos al Poder Judicial”, consideró.

De lo que se trata es que el poder judicial 
realmente sea independiente, ajeno a 

influencias de los otros dos poderes: el 
Ejecutivo y el Legislativo. De lo que se trata es 
evitar que los ríos de dinero que corren en los 
juzgados definan las sentencias. En los últimos 
70 años, cuando el PRI y el PAN se repartieron 
el pastel político, la justicia dejó de ser ciega. 
De eso se trata. De que nada ni nadie influya 
en la impartición de la justicia. Si se empieza 
por nombrar popularmente a los jueces y 
magistrados, bueno, solo es un principio, 
justificado. El sistema judicial mexicano debe 
ser totalmente reformado, en eso debemos estar 
de acuerdo.

Aumentan, peligrosamente, los ataques 
cibernéticos a los bancos.

Hillstone Networks, proveedor líder de 
soluciones de ciberseguridad, considera que 
los desafíos de ciberseguridad bancaria están 
aumentando a medida que estas instituciones 
se enfrentan al complejo panorama de las 
finanzas modernas. Los bancos siempre han 
estado en la cima de los ataques selectivos por 
parte de los cibercriminales, debido a que ahí 
es donde está el dinero. Según IBM Security, el 
sector de servicios financieros tiene el dudoso 
honor de tener el segundo costo promedio 
más alto de filtración de datos, solo detrás del 

sector de la salud. Los costos asociados con tales 
filtraciones no son sólo financieros; se extienden 
al daño a la reputación y las repercusiones 
legales. Las tendencias recientes indican que los 
ataques se están volviendo más sofisticados, en 
particular a través de aplicaciones web y ataques 
de denegación de servicio distribuido (DDoS).

Si bien el sector bancario puede enfrentar 
menos ataques de ransomware que otras 
industrias, la gravedad y la complejidad de 
estos ataques están aumentando, lo que exige 
medidas de seguridad sólidas para mitigar estos 
riesgos.

La evolución de la infraestructura bancaria
Con la llegada de la computación en la nube, 

la banca móvil y las mejoras en la banca regional, 
los bancos están innovando agresivamente. Esta 
transformación es crucial para ofrecer servicios 
bancarios en cualquier momento y en cualquier 
lugar, pero también amplía la superficie de 
ataque para los cibercriminales.

Para afrontar los desafíos de ciberseguridad 
de la banca es necesario centrarse en el 
cumplimiento normativo. Los marcos 
normativos como el RGPD en Europa y la GLBA 
en Estados Unidos establecen normas estrictas 
de protección de datos que los bancos deben 
cumplir. Estas leyes no solo obligan a estas 
instituciones a mejorar las medidas de seguridad, 
sino también a adoptar un enfoque integral 
que incluya gobernanza, gestión de riesgos y 
una rigurosa capacitación de los empleados. 
Al alinear sus estrategias de ciberseguridad 
con estas exigencias regulatorias, los bancos 
protegen eficazmente los datos de los clientes 
y refuerzan la confianza, lo que demuestra su 
dedicación a cumplir y superar estos desafíos 
esenciales de ciberseguridad.

loscapitales@yahoo.com.mx
www.agendadeinversiones.com.mx

Twiter: @Edgar4712
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Apadrina Rector General a 365 alumnos de 
la Preparatoria Regional de Puerto Vallarta

* Villanueva Lomelí destacó el esfuerzo de estudiantes, profesores y directivos al 
superar	la	contingencia	del	COVID-19,	y	agradeció	a	los	familiares	por	el	apoyo	
a sus ahijados

 

No hay extinción penal en 
expediente que vincula 

a Ney, resuelve juez
* Una vez decidido el auto de vinculación en contra 

de	Iván	“N”,	juez	de	Control	fijó	un	plazo	de	
seis meses para la etapa de investigación 
complementaria.

Ante los DIF estatal y nacional

Levantan estudiantes nayaritas su voz 
*	 Es	muy	importante	que	ustedes	se	manifiesten,	que	hablen,	que	levanten	la	voz	

para decirnos lo que está sucediendo en todas esas cabecitas, en su corazón, en su 
actitud	y	en	su	vivir	día	con	día”,	dijo	Beatriz	Estrada	Martínez

Con seminarios de capacitación 

Puerto Vallarta se 
promociona en la 

zona centro del país
**	Con	el	fin	de	posicionar	el	destino	en	los	

estados cercanos a la Ciudad de México como 
primera opción para vacacionar todo el año

Oscar Verdín Camacho/
relatosnayarit 

Un juez de Control del Centro 
Regional de Justicia Penal 
en Tepic resolvió que no 

hay extinción de la acción penal 
en un expediente en el que está 
relacionado el ex gobernador Ney 
González Sánchez (2005-2011).

Lo anterior se decidió el 
miércoles tres, durante una 
audiencia de ampliación de 
término constitucional en la que 
Iván “N” fue vinculado a proceso 
por su probable intervención en 
los delitos de asociación delictuosa, 
tráfico de influencias, fraude 
específico, y administración 
fraudulenta cometidos en agravio 
del Fideicomiso Bahía de Banderas 
(FIBBA) y el Banco Nacional de Obras 
y Servicios Públicos (BANOBRAS).

De acuerdo con datos obtenidos, 
una vez decidido el auto de 
vinculación, el juez concedió un 
plazo de seis meses para la etapa de 
investigación complementaria.

Como fue indicado en una 
nota reciente de este reportero, la 
causa penal –que incluiría a por 
lo menos 15 personas- abordaría 
presuntos actos ilícitos ordenados 
por Ney González para favorecer 
a su socio Héctor Cárdenas Curiel, 
de cuya Inmobiliaria Bains S.A. de 
C.V. el citado Iván “N” habría sido 
apoderado legal.

Un dato a destacar es que 
durante la audiencia del miércoles, 
que se desarrolló de manera virtual 
a través de medios electrónicos, la 
defensa particular del imputado 
planteó que debía dictarse el 
sobreseimiento, dada la extinción 
de la acción penal, situación no 
compartida por el juez de Control.

Lo anterior cobra relevancia 
porque seguramente es un aspecto 
que será combatido en el juicio de 
amparo que se presente contra la 
vinculación a proceso.

Y es que, por ejemplo, el propio 
Ney González, cuyo paradero se 
desconoce, ha señalado en varios 
juicios de amparo que la acción 
penal de los delitos que se le 
atribuyen ya terminó, considerando 
los años transcurridos, sin embargo 
diversos juzgados de Distrito han 
coincidido que esto sólo puede 
decidirse ante un juez de Control y 
con el debate de todas las partes.

Es decir, el caso de Iván “N”, 
cuyos supuestos delitos habrían 
sido cometidos en el 2008, permitirá 
en su momento conocer en vía de 
amparo si se decide la extinción 
de la acción penal o si se trata de 
hechos delictuosos que aún tienen 
vigencia.

* Esta información es publicada 
con autorización de su autor. Oscar 

Verdín Camacho publica sus notas en 
www.relatosnayarit.com 

Meridiano Puerto Vallarta

Los días 2 y 3 de julio, Puerto 
Vallarta llevó a cabo seminarios 
de capacitación para agentes 
de viajes -en conjunto con la 
Secretaría de Turismo de Jalisco 
y la mayorista IMACOP- en las 
ciudades de Toluca y Pachuca.

Entre ambas ciudades se 
capacitó a 150 asesores de viajes, 
con quienes se compartieron los 
atractivos turísticos y novedades 
del destino, como la nueva 
autopista que permite viajar a 
Guadalajara en solo 3 horas y 
la ampliación del Aeropuerto 
Internacional de Puerto Vallarta a 
concluirse el año próximo.

Uno de los puntos destacados 
fue su conectividad todo el 
año con vuelos directos de Viva 
Aerobus y Volaris desde Toluca, y 
con Viva, Aeroméxico y Mexicana 
desde Pachuca a través del 
Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA).

Asimismo, se reforzó el 
enlace con la mayorista IMACOP 
para seguir impulsando las 
reservas hacia Puerto Vallarta, se 
compartieron fotografías y vídeos 
del destino como herramientas de 
ventas y se acrecentaron las bases 

de datos de las ciudades visitadas 
para mantenerlos informados.

También se contó con la 
participación de los hoteles 
Buenaventura, Vamar, Velas 
Resorts, Krystal, Mío, Friendly, 
Plaza Pelícanos, Las Palmas by the 
Sea y proveedores como Mundo 
Cuervo, Ruta 21 y Explora México 
Tours, quienes promovieron los 
viajes de circuito en el Estado de 
Jalisco.

Luis Villaseñor, director 
del Fideicomiso de Turismo de 
Puerto Vallarta, señaló: “Seguimos 
implementando acciones 
tácticas para mantenernos en 
las preferencias de viaje durante 
esta temporada de verano y con 
miras a impulsar las reservas 
para otoño e invierno en 
importantes mercados emisores 
que complementan la demanda 
gracias a la excelente conectividad 
con que nuestra destino”.

Con estas capacitaciones 
realizadas en alianza con el 
gobierno estatal, Puerto Vallarta 
se sigue posicionando en la zona 
centro de la República Mexicana 
como una de las principales 
alternativas a nivel nacional 
para las próximas temporadas 
vacacionales.

Redacción

Con el objetivo de ofrecer a la infancia 
y juventud un espacio donde puedan 
expresarse libremente, la presidenta 
del Sistema DIF Nayarit, doctora 
Beatriz Estrada Martínez, junto con 
la titular del Sistema Nacional DIF, 
Nuria Fernández Espresate, visitaron la 
escuela primaria Pedro Casas, en Tepic, 
donde se escucharon las voces de 447 
niñas y niños que participaron en la 
consulta nacional ¿Me Escuchas? 2024.

Durante la visita, la titular de la 

asistencia social en Nayarit, explicó a 
las y los pequeños participantes y a las 
autoridades educativas, la importancia 
de esta consulta, que es un espacio 
seguro para que ellas y ellos compartan 
sus ideas sobre el futuro que desean y 
resaltó el valor de la participación activa 
de niñas, niños y jóvenes, que enriquece 
y transforma a toda la sociedad.

“Es muy importante que ustedes se 
manifiesten, que hablen, que levanten la 
voz para decirnos lo que está sucediendo 
en todas esas cabecitas, en su corazón, 
en su actitud y en su vivir día con día, 

porque si, nosotros escuchamos que los 
niños son el futuro del país, yo creo que 
ustedes son el presente y tenemos que 
mejorar este presente para que puedan 
tener un mejor futuro”, compartió. 

Por su parte, la titular del Sistema 
Nacional DIF, Nuria Fernández 
Espresate, destacó que este ejercicio 
de participación permitirá a las 
instituciones generar y aplicar políticas 
públicas que tengan un impacto real 
en el bienestar de las niñas, niños y 
adolescentes: “Esta consulta es como 
dijo ella, para que la voz de las niñas y 
los niños sea escuchada y se convierta 
en política de gobierno, eso es lo que 
les quería decir, gracias por participar”, 
finalizó.

Durante la actividad estuvieron 
presentes también autoridades de 
los DIF estatales y municipales que 
participan en el Segundo Encuentro 
Nacional de Sistemas Municipales DIF. 
La consulta se llevó a cabo de manera 
interactiva y simultánea en cada salón. 
Los más pequeños, de primer grado, 
expresaron sus sueños y opiniones, a 
través de dibujos coloridos, mientras que 
las niñas y niños de grados superiores 
llenaron las encuestas, compartiendo 
sus pensamientos y sentimientos sobre 
temas importantes para ellas y ellos.

Meridiano Puerto Vallarta

El Rector General de la Universidad 
de Guadalajara (UdeG), doctor Ricardo 
Villanueva Lomelí, se convirtió en 
padrino de 365 estudiantes de la 
Preparatoria Regional de Puerto 
Vallarta generación 2021B-2024 A.

En acto académico, celebrado 
en el Centro Internacional de 
Convenciones de Puerto Vallarta, el 
Rector General estrechó las manos 
de casi 400 graduados de los que 
destacó el esfuerzo, así como el de 
profesores y directivos, que lograron 
superar la contingencia sanitaria del 
COVID-19, aprender en la virtualidad, 
de manera híbrida y regresar a la 
presencialidad.

“Estoy seguro que será una de las 
generaciones más resilientes en la 
historia de la humanidad porque 
les tocó vivir la pandemia en la 
preparatoria y salimos adelante: 
son una generación de guerreros, de 
valientes que lograron salir adelante 
como comunidad”, dijo Villanueva 
Lomelí.

Agradeció también el esfuerzo de 
madres, padres, abuelos, hermanos y 
familiares de los egresados durante la 
una etapa complicada que representó 
la pandemia de COVID-19.

“Creo que son las personas que más 

trabajo les costó, los que se esforzaron 
más y que sufrieron más que ustedes 
en esos tres años, pero también son 
los más felices de estar aquí y felices 
por lo que sigue en su camino hacia la 
facultad”, destacó el Rector General.

En la ceremonia, sus ahijados le 
entregaron un reconocimiento por 
su labor destacada, y porque tiene 
a los estudiantes como la principal 
prioridad.

La maestra Susana Ambriz Ramos, 
Directora de la Escuela Preparatoria 
Regional de Puerto Vallarta, 
agradeció a los profesores y tutores, 
profesionales clave en la formación, 
y al Rector General, por cumplir su 
promesa de eliminar las asimetrías 
de las preparatorias metropolitanas y 
regionales, con obras y mejoras en los 
planteles.

Y a los egresados les auguró éxito 
en sus proyectos: “Que sus sueños, por 
muy grandes, imposibles o locos que 
parezcan, los pueden hacer realidad”, 
les compartió. 

Por su parte el Director General del 
Sistema de Educación Media Superior 
(SEMS), maestro César Antonio Barba 
Delgadillo, dijo: “Es un día que le 
podemos decir a la sociedad que 
cumplimos con nuestro deber porque 
el día de hoy egresan estudiantes 
que comenzaron, cursaron y salen de 

nuestras preparatorias con éxito”.
Celebró el esfuerzo de los alumnos, 

quienes después de terminar 
la secundaria, en medio de la 
contingencia sanitaria, lograron salir 
adelante, por lo que los invitó a que 
sigan en contacto y vean cómo van en 
sus distintas carreras y se acompañen 
toda la vida”.

En la ceremonia también se 
entregaron reconocimientos a los 
mejores promedios. Edgar Manu 
Romero Andrade obtuvo el tercer 
lugar con un promedio de 99.79; Juan 
Francisco Bernal Torres, el segundo 
lugar con 99.84, y la estudiante con 
mejor promedio de la generación 
lo obtuvo la Presidenta Estudiantil 
del turno matutino, Xiomara 
Judith Castillón Angure, con un 
aprovechamiento de 99.95.

Como representante de la 
generación, Castillón Angure, también 
recordó las pérdidas durante la 
pandemia y el esfuerzo, junto con los 
profesores, para concluir una de las 
etapas más formativas de sus vidas

“Formamos parte de esta aventura 
que, con disciplina, dedicación y 
entrega, nos impulsaron y nos dieron 
las alas desde el principio para ser 
mejores personas, alcanzar todas 
nuestras metas tanto académicas 
como personales”, concluyó
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Aprueban modificación en comisiones

Habrá paridad de género 
en el gabinete municipal

El dictamen establece la modificación de los artículos 124 y 126 del Reglamento Orgánico del 
Gobierno y la Administración Pública del Municipio, y será turnado al pleno para su aprobación 
definitiva

Meridiano Puerto Vallarta.- La comisión 
edilicia permanente de Reglamentos 
y Puntos Constitucionales, aprobó el 
dictamen mediante el cual se autoriza 
modificar diversas disposiciones del 
Reglamento Orgánico del Gobierno y la 
Administración Pública del municipio, 

para ponderar la igualdad sustantiva 
dentro del gobierno municipal y el 
cumplimiento al principio de paridad de 
género en la conformación del gabinete 
general y sus organismos públicos 
descentralizados.

En sesión celebrada este jueves, integrantes 

de esta comisión que preside la regidora Eva 
Griselda González Castellanos, resolvieron 
por mayoría simple, a favor de la iniciativa 
de ordenamiento municipal presentada por 
la edil María Guadalupe Guerrero Carvajal, en 
sesión ordinaria de cabildo del 15 de octubre 
de 2021.

En su segunda edición

Acude Lía Castro Díaz de 
León al Encuentro Nacional 

de Sistemas DIF en Tepic
Sistema DIF busca universalizar la atención a grupos 
prioritarios, brindar desayunos escolares calientes y 
universales, entre otras mejoras.

Meridiano/Bahía de Banderas.- La 
mañana de ayer miércoles 3 de julio, 
se llevó a cabo el Segundo Encuentro 
Nacional de Sistemas Municipales 
DIF, en el auditorio Amado Nervo, 
en Tepic, Nayarit, en donde las 
autoridades competentes se 
reunieron para realizar un informe 
de actividades, así como mesas de 
trabajo para enriquecer el Sistema 
para el Desarrollo Integral de la 
Familia. 
En dicho encuentro estuvo presente 
la alcaldesa de Bahía de Banderas 

Lía Saraí Castro Díaz de León, el 
gobernador del estado de Nayarit, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
la presidenta del sistema DIF 
Nayarit Beatríz Estrada Martinez, 
así como la titular de esta 
institución a nivel nacional, Nuria 
Fernández Espresate, además de 
otras autoridades de todo el país, 
con el objetivo de intercambiar 
experiencias y buenas prácticas 
que ayuden al desarrollo de las 
familias, así como a los niños, niñas 
y adolescentes.

Reino Unido 
se decanta por 
los laboristas

 
El Partido Laborista británico 
habría logrado una aplastante 
victoria en las elecciones 
parlamentarias celebradas 
este jueves en Reino Unido, 
según la encuesta de boca de 
urna encargada por la BBC. De 
hecho, se menciona que si las 
predicciones son correctas, los 
laboristas lograrán 410 escaños 
de los 650 que componen el 
Parlamento británico, frente a 
los 131 del gobernante Partido 
Conservador, que registraría su 
peor resultado histórico.
De esta manera, el líder laborista 
Keir Starmer, de 61 años, se 
convertirá en el próximo primer 
ministro de Reino Unido en 
sustitución del conservador 
Rishi Sunak.

Los Capitales
Todos a 

favor de una 
reforma 

profunda al 
poder judicial 

mexicano
Édgar González Martínez

 
Nadie en su sano juicio puede 
estar en contra de hacer una 
reforma profunda al sistema 
judicial mexicano, de los más 
corruptos y que durante años, 
los veredictos de los jueces 
y magistrados, han estado 
plagados de sospechas de que el 
poder económico ha controlado 
las sentencias en contra de los 
más pobres de México. Y eso 
durante muchos, muchos años.

¡El Grupo Álica lo hace de nuevo!

Regresa a Nayarit el futbol 
premier con los Tigres de Álica 

Don Antonio Echevarría Domínguez, presidente del Consejo de Administración de Grupo 
Álica, destacó que en el estado hay mucho talento, y reiteró la instrucción de que el 
plantel esté conformado mayormente por futbolistas nayaritas
El presidente de la Liga Premier, José Vázquez, aseguró que Tigres de Álica es un club 
fuerte y con infraestructura, lo que le permite formar parte de la Serie A, la antesala para 
ascender a la Liga de Expansión

Javier Carrillo

El futbol nayarita está de regreso en la 
Liga Premier de la mano de Tigres de 
Álica. La directiva anunció oficialmente 
que el equipo participará en la Serie 
A de la Liga Premier en la próxima 
temporada. Esto fue posible, gracias 
a que Tigres de Álica logró el ascenso 

tras llegar a la final de la Liga TDP, un 
logro que corresponde a la solidez del 
proyecto deportivo.

Al respecto, Nicolás Echevarría, 
vicepresidente del club, afirmó que 
vislumbra en grande este proyecto: 
“Diría yo ambicioso, porque es un 
proyecto que regresa oportunidades 
a Nayarit, que regresa la afición, que 

regresa la pasión por el futbol a Nayarit. 
Si trabajamos día con día, semana 
tras semana, no perdiendo de vista 
los objetivos inmediatos, trabajando 
y atendiendo las necesidades tanto de 
los jugadores, del cuerpo técnico, de la 
sociedad, y de todos los que integran el 
proyecto, estoy seguro que los resultados 
se pueden volver a lograr».

En los primeros 5 meses del año

Recibe Puerto Vallarta 267 mil cruceristas 
Con una fuerte presencia en el Seatrade Cruise Global 2024, realizado en abril, Puerto 
Vallarta se consolidó como un destino líder en la industria de cruceros en México y 
sentó las bases para continuar creciendo en la recepción de pasajeros como lo ha estado 
haciendo en años recientes

Meridiano/A. Quadratin

Gobernador y presidente 
municipal electos

Sostienen  Lemus y 
Munguía reunión 
de cara a nuevos 

gobiernos
«Sostuve una reunión muy 
cordial con Luis Ernesto 
Munguía, alcalde electo de 
Puerto Vallarta y ex presidente 
del Partido Verde en Jalisco», 
manifestó Lemus Navarro

Meridiano/A-Quadratin

El gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, se 
reunió con el alcalde electo de Puerto Vallarta, 
Luis Ernesto Munguía González, de cara a lo que 
serán los nuevos gobiernos en el estado y del 
destino turístico. 
A través de sus redes sociales Pablo Lemus dio a 
conocer acerca de la reunión con el edil electo 
vallartense.
«Sostuve una reunión muy cordial con Luis 
Ernesto Munguía, alcalde electo de Puerto 
Vallarta y ex presidente del Partido Verde en 
Jalisco», manifestó Lemus Navarro.

Se realizará el próximo 
sábado 6

Invitan a la 
12ª edición de 
Mercado Joven
Con la participación de más de 50 
emprendedores, esta jornada se 
llevará a cabo de 3 de la tarde a 9 
de la noche en La Lija

Meridiano/Puerto Vallarta.- El próximo sábado 6 de 
julio se llevará a cabo la décima segunda edición 
de ‘Mercado Joven’, espacio creado para que los 
jóvenes emprendedores de Puerto Vallarta puedan 
comercializar y acercar sus productos a la comunidad 
a través de un evento que también programa 
actividades artísticas, culturales

¡El Grupo Álica lo hace de nuevo!

Regresa a Nayarit el futbol 
premier con los Tigres de Álica 

* Don Antonio Echevarría Domínguez, presidente del Consejo 
de Administración de Grupo Álica, destacó que en el estado 
hay mucho talento, y reiteró la instrucción de que el plantel 
esté conformado mayormente por futbolistas nayaritas

Estrecha coordinación con la SEDENA

Fortalece el gobernador  
la seguridad de Nayarit 
*	 Miguel	Ángel	Navarro	Quintero	reafirmó	su	compromiso	de	

seguir colaborando estrechamente con la SEDENA y otras 
instancias federales, para asegurar que Nayarit continúe 
siendo un entorno seguro para todas y todos sus habitantes

Diputados aprueban reformas

Regula el Congreso donación 
altruista de alimentos 

*	 La	modificación	al	artículo	8	fracción	XXIII	de	la	Ley	en	mención,	
destaca que las organizaciones civiles contribuirán en realizar 
actividades que tengan el propósito de recuperar, recolectar y 
recibir en donación los alimentos aptos para consumo humano

Redacción

En un esfuerzo por fortalecer la seguridad 
en el estado de Nayarit, el gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero, sostuvo un encuentro 
de trabajo con el secretario de la Defensa 
Nacional (SEDENA), Luis Cresencio Sandoval 
González. La reunión, celebrada en la Ciudad 
de México, tuvo como objetivo principal 
coordinar estrategias y acciones conjuntas 
para proteger a las y los nayaritas.

El mandatario nayarita destacó la 
importancia de la colaboración entre el 
gobierno estatal y las fuerzas federales. 
Subrayó el apoyo constante que Nayarit recibe 
de la federación y expresó su agradecimiento 
al presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador, por su respaldo firme y 
continuo.

“Estamos trabajando de manera 
coordinada con la SEDENA para implementar 
diversas estrategias que fortalecerán la 

seguridad en nuestro estado,” afirmó el 
funcionario estatal, reiterando su compromiso 
de seguir colaborando estrechamente con 
la SEDENA y otras instancias federales 
para asegurar que Nayarit continúe siendo 
un entorno seguro para todas y todos sus 
habitantes. “Nuestro objetivo es claro: queremos 
que cada nayarita pueda vivir en un ambiente 
de paz y seguridad”, concluyó.

Redacción 

Involucrar a las organizaciones de la sociedad 
civil para la donación altruista de alimentos 
y fomentar la cultura de donación, asegura la 
reforma aprobada a la Ley de Fomento a las 
Actividades de las Organizaciones de la Sociedad 
Civil en el Estado de Nayarit aprobada en Sesión 
Pública del primer periodo extraordinario de la 
XXXIII Legislatura.

La modificación al artículo 8 fracción XXIII de 
la Ley en mención, destaca que las organizaciones 
civiles contribuirán en realizar actividades que 
tengan el propósito de recuperar, recolectar y 
recibir en donación los alimentos aptos para 
consumo humano, ello para combatir el hambre 
inmediata, reducir el desperdicio alimentario, 
fortalecer la cohesión social y apoyar la economía 
local. 

Más de las bondades que contemplan las 
reformas aprobadas es el fomento de los bancos 
de alimentos y los mecanismos públicos que 
favorezcan la cultura alimentaria, contribuir 

en la reducción de las desigualdades, regular 
la donación altruista de alimentos para que 
las personas en situación de vulnerabilidad 
tengan garantizado su derecho de acceso a la 
alimentación sana, nutritiva y saludable.

En el dictamen aprobado por las y los diputados 
nayaritas queda de manifiesto que la labor de las 
organizaciones civiles es ayudar a quienes menos 
tienen, pero además de eso fortalecen el tejido 
social al involucrar a la ciudadanía en actividades 
que buscan el bien común de todos, promoviendo 
los valores de empatía y compromiso cívico.

La donación altruista de alimentos representa 
un pilar fundamental en la lucha contra el 
hambre y la malnutrición en México, ya que 
de acuerdo con datos de la  Organización de 
las Naciones Unidas para la Agricultura y la 
Alimentación (FAO), alrededor del 33 por ciento 
de los alimentos producidos en el mundo se 
desperdicia; esto se debe a que no se está logrando 
que los alimentos lleguen a tiempo al consumidor 
antes de descomponerse, por ello la importancia 
de contribuir a la ayuda alimentaria.

Javier Carrillo

El futbol nayarita está de regreso en la 
Liga Premier de la mano de Tigres de Álica. 
La directiva anunció oficialmente que el 
equipo participará en la Serie A de la Liga 
Premier en la próxima temporada. Esto fue 
posible, gracias a que Tigres de Álica logró 
el ascenso tras llegar a la final de la Liga 
TDP, un logro que corresponde a la solidez 
del proyecto deportivo.

Al respecto, Nicolás Echevarría, 
vicepresidente del club, afirmó que 
vislumbra en grande este proyecto: “Diría 
yo ambicioso, porque es un proyecto que 
regresa oportunidades a Nayarit, que 
regresa la afición, que regresa la pasión por 
el futbol a Nayarit. Si trabajamos día con 
día, semana tras semana, no perdiendo de 
vista los objetivos inmediatos, trabajando 
y atendiendo las necesidades tanto de 
los jugadores, del cuerpo técnico, de la 
sociedad, y de todos los que integran el 
proyecto, estoy seguro que los resultados se 
pueden volver a lograr”.

Don Antonio Echevarría Domínguez, 
presidente del Consejo de Administración 
de Grupo Álica, destacó que en el estado 
hay mucho talento, y reiteró la instrucción 
de que el plantel esté conformado 
mayormente por futbolistas nayaritas.

“La primera norma que yo le di a Nicolás 
y a todo el equipo: los máximos nayaritas 
que puedas integrar. Aquí hay muchos, 
pero muchísimos muchachos buenísimos, 

tuvimos ahora en la tercera división, 
parecían de primera, lo cierto es que 
teníamos visores del Monterrey, de Tigres, 
de Mazatlán”.

Por su parte, el presidente de la Liga 
Premier, José Vázquez, aseguró que Tigres de 
Álica es un club fuerte y con infraestructura, 
lo que le permite formar parte de la Serie 
A, la antesala para ascender a la Liga de 
Expansión. 

“Esta es una institución, el Grupo Álica 
nos da la certeza que el proyecto tendrá 
un extraordinario desarrollo en toda 
su planeación para lograr sus objetivos, 
tiene una infraestructura como el estadio 
Nicolás Álvarez Ortega, esas fortalezas son 
fundamentales para nosotros”, indicó el 
presidente de la Liga Premier.

Respecto al cuerpo técnico, será Omar 
Ávila el entrenador de Tigres de Álica en 
la Liga Premier, auxiliado por Hugo López. 
Además, se anunció que el club continuará 
participando en la Liga TDP para seguir 
con la formación de jóvenes futbolistas 
nayaritas; también se contará con equipos 
en la Liga TDP Femenil, y la categoría de 
futbol down.

Asimismo, Antonio Echevarría García, 
vicepresidente de Grupo Álica, agradeció al 
Gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, por permitir que Tigres de Álica 
pueda disputar sus partidos como local en 
el estadio Nicolás Álvarez Ortega, reiterando 
el compromiso de colaborar juntos para 
fomentar el deporte en la entidad.


